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Jeux paralympiques-2024:

Le président de la République félicite Nassima Saifi 
pour sa médaille d’or

Le président de la République présente ses condoléances 
à la famille du défunt militant français et ami de 

la Révolution algérienne, Alban Liechti

Insubmersible Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

félicité, samedi, la championne 
paralympique algérienne, 
Nassima Saifi, qui s’est adjugée 

la médaille d’or au lancer de 
disque (F57) dans le cadre des 
17e Jeux Paralympiques de 
Paris.
“L’Algérie enrichit, une nouvelle 
fois, son palmarès sportif grâce 

à notre championne Nassima 
Saifi, qui a battu le record et 
décroché la médaille d’or aux 
Jeux Paralympiques de Paris.. 
Félicitations, Nassima, pour la 
médaille d’or, et félicitations 

à l’Algérie. Nous sommes très 
fiers de toi, et nous souhaitons 
davantage de médailles à tes 
coéquipiers”, a écrit le président 
de la République sur son compte 
sur les réseaux sociaux.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé, samedi, un message 
de condoléances à la famille 
du militant politique français, 
Alban Liechti, décédé 
jeudi, affirmant que par sa 
disparition, l’Algérie aura 

perdu “l’un des amis de la 
Révolution algérienne, un 
grand militant parmi les 
hommes libres du monde”.
“C’est avec une profonde 
tristesse que j’ai appris la 
nouvelle de la disparition du 
militant politique français, 
Alban Liechti, l’un des 

grands amis de la Révolution 
algérienne qui a refusé de 
porter les armes contre le 
peuple algérien après sa 
mobilisation par l’armée 
coloniale française”, a écrit le 
Président de la République.
“Avec sa disparition, l’Algérie 
perd en lui un grand militant 

parmi les hommes libres du 
monde”, a-t-il souligné.

“En mon nom personnel et 
au nom du peuple algérien, 
je présente mes sincères 
condoléances et toute ma 
compassion à sa famille ainsi 
qu’à tous les hommes libres 
du monde”, lit-on dans le 
message du Président de la 
République.

Au moment où le peuple 
algérien se prépare avec 
enthousiasme à choisir son 

président de la République le 7 
septembre prochain, alors que les 
candidats sillonnent le pays d’est 
en ouest et du nord au sud, animant 
une campagne électorale ouverte, 
sereine et sans le moindre incident, 
les forces du mal se mettent en 
mouvement.
Les semeurs de désespoir, les 
revanchards, les aigris, les donneurs 
de leçons et même les diseurs de 
l’avenir constituent cette faction qui, 
pelles et pioches en bandoulière, 
attend de voir l’Algérie s’écrouler 
pour l’enterrer avant de jeter les 
dernières pelletées de sable sur son 
cercueil.
Mais l’Algérie, inébranlable, restera 
toujours debout. Quant à ces rebuts 
désabusés sur le quai de l’Histoire, 
ils peuvent toujours attendre Godot.
Leur impatience face à l’ascension 
de l’Algérie est vaine. Résolu 
et audacieux, le pays continuera 
d’avancer, indifférent aux 
manœuvres destinées à le 
faire trébucher. Cette vitalité 
démocratique et ce dynamisme 
remarquable de l’Algérie ont suffi 
à exciter le prurit de ces esprits 
malveillants déterminés à freiner 
son ascension. Mais l’Algérie 
restera toujours debout face aux 
torrents de haine. Oui, ils sont à 
ce point incapables de supporter la 
perspective d’une Algérie nouvelle, 
prospère et influente. Oublient-ils 
d’où vient l’Algérie ?

Méconnaissent-ils la force de 
résistance et de résilience du peuple 
algérien ? Ignorent-ils le lien solide 
entre l’Armée et son peuple ?
Après une guerre héroïque contre 
une France coloniale génocidaire, 
l’Algérie n’a pas seulement 
reconquis son indépendance, elle 
a changé le cours de l’histoire de 
l’humanité. Elle a mis fin au mythe 
de l’invincible armée coloniale, 
brisé le mur de l’impossible et 
redonné l’espoir de la liberté à tous 
les peuples opprimés de la planète. 
De nombreuses nations africaines 
et asiatiques se sont inspirées de 
la Révolution algérienne pour 
reconquérir leur liberté.
Ce peuple héroïque et résilient a 
toujours triomphé des épreuves, 
émergeant indemne des crises 
multiples et graves qui ont émaillé 
son histoire depuis l’indépendance. 
En 1962, le pays, sortant d’une 
guerre atroce, était exsangue : 
économie à l’arrêt, infrastructures 
détruites, administration désertée, 
familles broyées et crise politique 
interne faisant rage. Le peuple 
affrontait le terrorisme de l’OAS, 
qui pratiquait une politique de la 
terre brûlée : plus de 400 opérations 
militaires et 2300 attentats, dont 
un attentat terroriste ayant causé 

des victimes innocentes parmi les 
travailleurs du port d’Alger et les 
demandeurs d’emploi.
C’était les derniers feux d’une 
organisation terroriste née dans 
l’antre d’un colonisateur brutal, 
ayant utilisé les pires méthodes 
pour tenter d’exterminer un peuple 
attaché à son droit à la liberté.
Comme si cela ne suffisait pas, 
l’Algérie devait affronter l’armée 
marocaine, venue “récupérer” des 
territoires à sa frontière et lançant 
une offensive meurtrière. L’histoire 
retient l’extraordinaire mobilisation 
de l’armée et du peuple algérien, 
qui ont asséné une leçon de guerre 
au voisin de l’ouest conquérant et 
belliqueux.
En 1988, une autre secousse 
ébranla l’Algérie, alors en proie 
à une profonde crise économique 
et sociale. Une fois la bourrasque 
des manifestations d’octobre 1988 
passée, l’Algérie saisit l’opportunité 
de cette crise pour entamer une 
mue politique, donnant lieu à une 
ouverture démocratique en avance 
de 20 ans sur ce qu’on a appelé plus 
tard les printemps arabes.
Jalousée par cet extraordinaire 
acquis démocratique, l’Algérie 
fut poussée vers les abysses d’un 
terrorisme sans pareil dans le 
monde. Main dans la main, l’armée 
et le peuple, sans l’aide d’aucun 
autre pays, ont mené une guerre 
sans concession contre le terrorisme 
durant dix ans sans répit.
Le bilan fut très lourd : près de 200 
000 morts et plus de 20 milliards de 

dollars de pertes économiques, sans 
compter les répercussions sur les 
familles traumatisées et l’image du 
pays sciemment écorchée à travers 
le monde. L’Algérie donna une 
autre leçon au monde, qui connaîtra 
plus tard les affres de cette hydre 
terroriste.
Quant à la grave crise politique de 
2019, elle faillit emporter l’Algérie.
Le Hirak sauva l’Algérie d’une 
véritable catastrophe, qui aurait pu 
anéantir l’Etat. Encore une fois, le 
peuple et son armée furent appelés 
à écrire une nouvelle page de 
l’histoire du pays.
Des millions d’Algériens défilèrent 
durant des mois dans la rue pour 
exprimer leur rejet des pratiques 
de la Issaba, sans la moindre goutte 
de sang. C’était du jamais-vu dans 
l’histoire de l’humanité.  
A la même période, les 
manifestations des gilets jaunes en 
France étaient d’une violence inouïe 
: selon un bilan établi par Amnesty 
International, il y avait eu au moins 
2 500 blessés parmi les manifestants 
et 1 800 parmi les forces de l’ordre.
Encore une leçon de pacifisme 
venant de l’Algérie, qui se releva en 
organisant une élection présidentielle 
en décembre 2019. Une fois à la tête 
du pays, le président Abdelmadjid 
Tebboune s’est attelé à reconstruire 
les institutions. Il a mené à bien 
une expérience démocratique et de 
développement pionnière.
Avec finesse, il a conduit une 
transition politique harmonieuse, 
conforme aux principes 

constitutionnels et à la volonté 
populaire, tout en relançant 
l’économie en valorisant les 
capacités nationales et en libérant 
les initiatives et les énergies de la 
jeunesse.
Cette expérience a été mondialement 
saluée par plusieurs organismes 
onusiens et laboratoires de recherche 
spécialisés, unanimes à reconnaître 
les résultats positifs des réformes 
entamées par le président Tebboune.
Les défis auxquels il a été confronté 
ont été nombreux, mais à chaque 
fois, l’Algérie a su faire preuve 
d’une force et d’une détermination 
exceptionnelles pour surmonter les 
obstacles. Elle se relève toujours 
plus forte. Que ceux qui œuvrent 
pour déstabiliser l’Algérie tirent les 
leçons de toutes ces crises traversées 
par le pays.
A ceux qui s’échinent à fomenter 
des complots pour déstabiliser et 
entraver l’ascension de l’Algérie, 
nous offrons un conseil empreint de 
sagesse : il est bien plus avantageux 
de compter l’Algérie parmi ses alliés. 
Car pour ses ennemis, l’Algérie sait 
réserver des réponses résolues. Son 
histoire est une preuve implacable 
de sa capacité à transformer les défis 
en opportunités et à se dresser contre 
ses adversaires.
L’Algérie ne cherche rien d’autre 
qu’à être une force tranquille. 
L’amitié avec cette nation est une 
voie de prospérité et de respect, 
son antagonisme, en revanche, est 
un chemin semé d’embûches et de 
déceptions. A bon entendeur ...
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présidentielle :
La campagne électorale entame sa dernière 

ligne droite pour convaincre

La réélection du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 

Tebboune permettra 
la poursuite des réformes

Hassani Cherif appelle depuis Tizi-Ouzou au renforcement 
de l’unité nationale

présidentielle :
Le candidat Youcef Aouchiche 

s’engage à augmenter 
la valeur des aides 
au logement rural

La campagne électorale 
pour la présidentielle du 
7 septembre entre dans 

sa dernière ligne droite, avec 
une intensification des efforts de 
la part des trois candidats, qui 
focalisent leurs discours sur les 
préoccupations des citoyens afin 
de les convaincre et de gagner 
leur confiance, rapporte la presse 
nationale samedi.
Le journal El Moudjahid souligne 
que la campagne électorale a 
achevé “sa deuxième semaine et 
entamé sa dernière ligne droite, 
avec encore plus d’intensité 
de la part des candidats et de 
leurs représentants, en vue de 
parachever, le 3 septembre, 
cette étape cruciale consacrée à 
la sensibilisation des électeurs 
à la vulgarisation et au 
développement des grands axes” 
de leurs programmes respectifs.
“Il reste encore 4 jours de débats, 
de meetings, d’interventions 
médiatiques et de contacts 
directs avec la base pour espérer 
recueillir le maximum de 

suffrages”, ajoute le quotidien.
Sous le titre “La dernière ligne 
droite”, El Watan souligne que 
“les trois candidats à l’élection 
présidentielle du 7 septembre, 
MM Abdelmadjid Tebboune, 
Youcef Aouchiche et Abdelaali 
Hassani Cherif, ont encore 
quatre jours pour convaincre 
les électeurs, avant le silence 
électoral obligatoire qui débutera 
mercredi prochain”.
“Dernière ligne droite pour 
convaincre les électeurs, 
les trois candidats à fond la 
caisse”, titre L’Echo d’Algérie, 
qui note que “les candidats 
insistent sur l’enjeu crucial de 
la présidentielle, qui connaît 

une dynamique soutenue”, et 
focalisent leurs discours sur “les 
préoccupations des citoyens afin 
de les convaincre et de gagner 
leur confiance”.
Le journal Echaab estime, pour sa 
part, que la campagne électorale 
entre dans sa phase finale, avec 
une “dynamique croissante” 
dans la capitale, soulignant 
qu’à une semaine de l’élection 
présidentielle, les candidats et 
leurs représentants “intensifient 
leurs efforts” pour mobiliser les 
électeurs le jour du scrutin.
Lui emboîtant le pas, El Badil 
indique que les trois candidats, 
dont la campagne électorale 
a entamé sa troisième et 
dernière semaine, se préparent 
“activement”, conscients que les 
détails qu’ils mettent en avant 
pour présenter leur programme 
électoral pourraient faire toute 
la différence, voire modifier la 
dynamique de la compétition et 
favoriser l’un d’eux dans leur 
aspiration à accéder au Palais 
d’El Mouradia.

“La dernière ligne droite”, 
titre également Horizons, qui 
rapporte les propos des trois 
candidats lors de meetings 
populaires. Il s’agit du candidat 
du Front des forces socialistes 
(FFS), M. Youcef Aouchiche, 
qui souligne, depuis Oum El 
Bouaghi, le devoir national de 
voter, du candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
promet, depuis Djanet, de rester 
“fidèle au serment des Chouhada 
et des Moudjahidine”, et du 
candidat du Mouvement pour 
la société de la paix (MSP), M. 
Abdelaali Hassani Cherif, qui 
s’engage, lors d’une tournée dans 
le sud du pays, à “concrétiser le 
développement dans les régions 
frontalières”.
El Massa a également mis 
l’accent sur les déclarations de 
M. Aouchiche, qui s’engage “à 
édifier une Algérie forte et fière de 
ses composantes identitaires”, de 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
promet de mettre en œuvre des 
projets de développement dans 

le sud, et de M. Hassani Cherif, 
qui envisage de transformer 
certaines villes en grands pôles 
économiques.
Dans le même ordre d’idées, le 
quotidien Echourouk indique que 
la campagne électorale est entrée 
dans sa phase finale, estimant 
que la dernière semaine sera 
marquée par une “dynamique 
importante”.
Par ailleurs, El Khabar traite 
de l’impact de l’élection 
présidentielle au niveau des 
collectivités locales, notant 
que les citoyens espèrent 
que ce scrutin contribuera à 
rattraper le retard en matière de 
développement dans certaines 
régions et à initier des projets 
stratégiques.
Le Quotidien d’Oran, Le Soir 
d’Algérie et L’Expression ont 
mis en lumière les principales 
activités des candidats et de 
leurs représentants au cours du 
week-end, toutes visant à gagner 
la confiance et les voix des 
électeurs.

Le président du Front El-
Moustakbal, Fateh Boutbig, a 
affirmé, samedi depuis la wilaya 

de M’sila, que la réélection du candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors de la prochaine présidentielle lui 
permettra de poursuivre les réformes qu’il 
avait entamées.
Présidant un meeting à la salle omnisports 
Salem-Mayouf dans le cadre de la 
campagne électorale de la prochaine 
présidentielle, M. Boutbig a considéré 
que le soutien du candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune, lui permettra 
de “poursuivre les réformes, notamment 
celles relatives à l’augmentation des 
salaires et allocations, l’insertion des 
jeunes dans des emplois stables et la prise 

en charge des citoyens, en particulier les 
catégories vulnérables”.
Après avoir relevé que le candidat soutenu 
par sa formation politique accorde dans 
son programme “une grande importance 
au développement économique, au regard 
de son impact positif pour la politique 
sociale”, M. Boutbig a appelé les citoyens 
à se rendre massivement aux urnes le 
7 septembre et voter pour le candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid Tebboune.

Le candidat du Mouvement de 
la société pour la paix (MSP) 
à l’élection présidentielle 

du 7 septembre, Abdelaali Hassani 
Cherif, a affirmé, samedi depuis 
Tizi-Ouzou, que son programme 
électoral tend à renforcer l’unité 
nationale et à préserver la stabilité 
du pays.
Animant un meeting populaire 
au Centre de loisirs scientifique 
au centre ville, au 17e jour de la 
campagne électorale de la prochaine 
Présidentielle, M. Hassani Cherif 

a mis en avant son attachement 
à “visiter les différentes régions 
du pays lors de sa campagne 
électorale”, affirmant que son 
programme électoral “tend à 
renforcer l’unité du peuple algérien 
et à préserver la stabilité du pays”.
Il a ajouté dans le même contexte, 
que son parti “a toujours été attaché à 
la préservation de l’unité nationale, 
par fidélité à la ligne tracée par le 
fondateur du Mouvement, Cheick 
Mahfoud Nahnah qui mettait l’unité 
et la stabilité du pays au-dessus de 

toutes considérations politiques”.
Le candidat Hassani Cherif a rappelé 
par la même occasion, la dimension 
historique, culturelle, touristique 
et religieuse de la wilaya de Tizi-
Ouzou qui a contribué, a-t-il dit, 
dans “la lutte contre l’occupation 
française barbare, et a donné de 
grands chefs révolutionnaires, en 
préservant, à travers les zaouïas, 
l’identité du peuple algérien et ses 
valeurs religieuses, et en déjouant 
les plans visant à effacer l’identité 
nationale”.

Détaillant son programme 
électoral, M. Hassani Cherif a 
souligné qu’il reposait sur des 
“réformes économiques basées 
sur l’exploitation des ressources, 
l’égalité des chances, la réduction 
des disparités et la promotion de 
l’investissement”, précisant, à ce 
propos, qu’il s’engageait, s’il est 
élu, à “aplanir les difficultés et à 
lever les obstacles bureaucratiques 
pour les investisseurs, tout en 
encourageant les jeunes à créer des 
micro-entreprises”.

Sur le plan social, le candidat 
du MSP a promis d’instaurer les 
fondements de la justice sociale à 
travers la révision des salaires et la 
préservation du pouvoir d’achat des 
citoyens.
Après avoir souligné l’importance 
de la prochaine échéance pour 
l’avenir du pays, M. Hassani Cherif 
a invité les citoyens de la wilaya de 
Tizi Ouzou à “prendre connaissance 
de son programme électoral et 
à voter pour lui le 7 septembre 
prochain”.

Le candidat du Front des forces 
socialistes (FFS) à la présidentielle 
du 7 septembre, Youcef Aouchiche 

s’est engagé, vendredi à Guelma, à 
augmenter la valeur des aides accordées à 
la réalisation de logements ruraux.
Lors d’une activité de proximité à Oued 
Zenati, dans le cadre de la campagne 
électorale, M. Aouchiche s’est engagé 
à “aider les habitants des zones rurales 
dans la construction de leurs logements à 
travers l’augmentation des aides qui leur 
sont accordées à cet effet”.
Il a souligné à cet égard, que son programme 
électoral propose “l’augmentation à 2 

millions de DA, des aides accordées pour 
la réalisation des logements ruraux”, ce 
qui contribuera, a-t-il dit, “à la stabilité 
des habitants dans leurs régions”.
Le candidat du FFS a affirmé, par là-même, 
l’impératif pour le tissu urbain national de 
prendre en compte “l’environnement et 
les spécificités de chaque région”.
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eNseiGNemeNT De l’aNGlais eN 5eme aNNÉe primaire :

Les nouvelles dispositions du ministère

le 1er miNisTre aNNONCe la CrÉaTiON De NOuVelles uNiVersiTÉs :

Voici les 07 wilayas concernées

reNTrÉe uNiVersiTaire 2024 – 2025 :

Une transition vers la numérisation totale

Le ministère de l’Éducation 
nationale a approuvé de 
nouvelles dispositions pour 

étendre l’enseignement de la langue 
anglaise à la cinquième année 
primaire.
Ces mesures s’inscrivent dans le 
cadre d’une approche pédagogique 
visant à renforcer les compétences 
linguistiques des élèves dès leur plus 
jeune âge.
Conformément aux directives 
officielles, l’anglais sera enseigné 

pendant une heure et demie par 
semaine, répartie en deux séances 
distinctes de 45 minutes chacune.
L’approche communicative comme 
méthode d’enseignement
Le ministère met en avant une 
méthode d’enseignement basée sur la 
« méthode communicative ».
Cette approche privilégie 
l’expression et la communication 
orale, tout en intégrant des activités 
liées à la compréhension écrite et à la 
production écrite

Ce programme, élaboré par un 
groupe de spécialistes et validé par 
le Conseil National des Programmes, 
vise donc à développer chez les 
élèves une maîtrise pratique de 
l’anglais, leur permettant ainsi de 
s’exprimer et de comprendre des 
situations quotidiennes.
Accompagnement des enseignants et 
adaptation pédagogique
Pour assurer le succès de cette 
initiative, le ministère a également 
prévu un accompagnement 

pédagogique continu pour les 
enseignants, notamment ceux 
nouvellement affectés à cette matière.
Les inspecteurs de l’enseignement 
moyen d’anglais auront pour 
mission de suivre et de soutenir les 

enseignants tout au long de l’année 
scolaire.
De plus, les évaluations des élèves 
seront adaptées pour refléter leur 
niveau d’apprentissage en anglais, 
garantissant ainsi une évaluation juste 
et progressive de leurs compétences.
Cette extension de l’enseignement 
de l’anglais à la cinquième année 
primaire représente donc  une étape 
stratégique dans l’évolution du 
système éducatif algérien, en phase 
avec les exigences de l’avenir.

Le Premier ministre algérien, 
Nadir Larbaoui, a signé 
un décret exécutif visant 

à créer de nouvelles universités 
et centres universitaires dans 
plusieurs wilayas du pays. Cette 
décision s’inscrit dans le cadre 
d’une politique ambitieuse visant 
à renforcer l’offre de formation 
supérieure et à la rapprocher des 
citoyens.
La wilaya de Biskra
Le décret exécutif n° 24-280 
marque une nouvelle étape dans 
le paysage universitaire algérien 
en officialisant la création d’une 
université dans la wilaya de Biskra. 
Il définit avec précision la structure 
de cet établissement d’enseignement 
supérieur et les domaines de 
formation qu’il couvrira.
L’université de Biskra se 
distinguera par une offre de 
formation diversifiée, regroupant un 
éventail de disciplines scientifiques 
et humaines et sociales. Elle 
comprendra notamment :
• Faculté des sciences 
exactes
• Faculté des sciences de la 
nature et de la vie, des sciences de la 
Terre et de l’Univers 
• Faculté des sciences et 
technologies 
• Faculté de droit et des 
sciences politiques 

• Faculté des sciences 
humaines et sociales
• Faculté des sciences 
économiques, commerciales et de 
gestion 
• Faculté des lettres et 
langues
• Faculté d’architecture, de 
génie civil et de génie hydraulique 
• Institut des sciences et 
techniques des activités physiques 
et sportives 
La wilaya de Laghouat 
Comme annoncé dans le dernier 
numéro du Journal officiel n°59, 
un décret exécutif vient d’être 
publié instituant la création d’une 
université à Laghouat.
Ce texte officiel précise la 
composition et les domaines de 
spécialisation de cette nouvelle 
université. Elle sera ainsi structurée 

autour de plusieurs facultés :
• Faculté de technologie
• Faculté des sciences
• Faculté de droit et des 
sciences politiques
• Faculté des sciences 
économiques, commerciales et de 
gestion
• Faculté des lettres et des 
langues
• Faculté des sciences 
humaines
La wilaya de Khmis Miliana
Khmis Miliana va, elle aussi, se 
doter d’une université moderne 
et complète. Cette dernière se 
compose de neuf facultés et d’un 
institut, offrant ainsi une large 
palette de formations :
• Faculté des sciences de la 
matière et de l’informatique
• Faculté des sciences et 

technologies
• Faculté des sciences de la 
nature et de la vie et des sciences de 
la Terre
• Faculté des lettres et des 
arts
• Faculté des langues 
étrangères
• Faculté des sciences 
sociales et humaines
• Faculté des sciences 
économiques, commerciales et de 
gestion
• Faculté de droit et des 
sciences politiques
• Institut des sciences et 
techniques des activités physiques 
et sportives
La wilaya de Tissemsilt
Conformément au décret portant 
création de l’université de 
Tissemsilt, cette université est 
composée des facultés et instituts 
suivants : les sciences de l’activité 
physique et du sport, et l’institut des 
sciences de la nature et de la vie.
La wilaya de Ghardaïa 
Le décret prévoit aussi la création 
d’une nouvelle université à 
Ghardaïa. Cette dernière comprend 
les facultés et instituts suivants : 
Faculté des Lettres et des Langues, 
Faculté des Sciences de la Nature et 
de la Vie.
La wilaya de Tipaza 
Selon le journal en question, 

un décret exécutif a été publié 
instituant un centre universitaire à 
la fois à Tipaza et à Barika (wilaya 
de Batna).
Ce décret précise le nombre 
d’instituts composant le centre 
universitaire de Tipaza ainsi que 
leurs spécialités, comme suit :
• Institut des sciences 
sociales et humaines
• Institut de langue et 
littérature arabes
• Institut des sciences 
économiques, commerciales et de 
gestion
• Institut de droit et des 
sciences politiques
• Institut des sciences
• Institut des sciences de la 
nature et de la vie
La wialya de Batna (Barika)
Alors que le décret a spécifié le 
nombre d’instituts composant 
l’université de Barika et leurs 
spécialités respectives, comme suit :
• Institut de droit
• Institut des sciences 
économiques, commerciales et de 
gestion
• Institut des lettres et 
langues
• Institut des sciences 
humaines et sociales
• Institut des sciences

Alors que la rentrée 
universitaire 2024/2025 
approche à grands pas, 

le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé une série de 
directives visant à moderniser les 
procédures académiques.
Ces mesures s’inscrivent dans une 
volonté de digitaliser les processus 
administratifs et pédagogiques afin 
d’assurer une gestion efficace et 
sans papier dans les établissements 
d’enseignement supérieur à travers 
le pays.
La Numérisation au cœur des 
opérations administratives
Le ministère a décidé de franchir 
un cap décisif en imposant la 
numérisation complète des 
opérations administratives. 
Désormais, toutes les inscriptions 
et distributions de cartes d’étudiant 
se feront via des plateformes 

numériques. Cette approche vise 
à éliminer l’usage du papier dans 
les institutions universitaires, 
s’inscrivant ainsi dans une démarche 
éco-responsable.
En cohérence avec cette politique, le 
ministère a également interdit toute 
forme de communication papier dans 
les espaces universitaires. Toutes 
les annonces et informations liées 
aux activités académiques devront 

être diffusées par des moyens 
numériques, garantissant ainsi une 
accessibilité rapide et moderne 
pour l’ensemble de la communauté 
universitaire.
Les préparatifs pour une rentrée sans 
accroc
Les professeurs devront réintégrer 
leurs postes dès le 9 septembre 2024, 
en prélude à la rentrée officielle 
des cours le 24 septembre. Cette 

période transitoire permettra aux 
établissements de finaliser les 
opérations en lien avec l’année 
précédente et de préparer les emplois 
du temps pour la nouvelle année.
Les établissements devront établir 
les horaires via le système « Progress 
» et les publier avant le début des 
cours, assurant ainsi une organisation 
fluide et structurée.
Les responsables porteront une 
attention particulière à informer 
les étudiants de leur répartition en 
groupes, exclusivement par voie 
numérique.
En outre, les cartes d’étudiant, 
désormais équipées de la technologie 
RFID, devront être prêtes et 
distribuées aux nouveaux inscrits, 
permettant une gestion plus sécurisée 
des accès et des données.
Renforcement de l’approche 
pédagogique et préparation à 
l’enseignement en anglais

Dans le cadre de l’internationalisation 
de l’éducation, le ministère a insisté 
sur l’importance de préparer les 
établissements à l’enseignement en 
anglais.
Les universités devront s’assurer 
que les ressources pédagogiques 
sont disponibles et combler tout 
manque éventuel avant le début des 
cours, renforçant ainsi l’aptitude des 
étudiants à évoluer dans un contexte 
globalisé.
Afin de garantir une rentrée 
bien organisée, des réunions de 
coordination seront organisées dans 
chaque département. Ces rencontres, 
qui impliqueront les responsables 
de filières, de spécialités et les 
représentants étudiants, permettront 
de définir une feuille de route 
claire pour le premier semestre. 
Elles contribueront également à 
une meilleure cohésion entre les 
différents acteurs pédagogiques
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réunion du Gouvernement : 
La rentrée sociale, l’éducation, l’enseignement supérieur, 

et la formation professionnelle examinés

Voiture FiaT à 900 Da par jour :
Tout ce qu’il faut savoir sur le crédit auto en Algérie

industrie automobile :
Le projet d’une usine de fabrication de véhicules utilitaires 

de marque italienne Iveco confié à Ferrovial

Le  mercredi 28 août 2024 à 
Alger, le Premier ministre 
Nadir Larbaoui a dirigé 

une réunion de gouvernement, 
mettant en lumière des initiatives 
majeures pour l’avenir du 
pays. Lors de cette réunion, 
les ministres ont abordé des 
dossiers essentiels touchant 
aux secteurs des mines, de 
l’éducation, de l’enseignement 
supérieur, et de la formation 
professionnelle. En outre, ils ont 
examiné des questions critiques 
liées aux marchés publics et 
à l’approvisionnement en eau 
potable.

Marchés publics : 

Vers une gouvernance plus 
transparente et efficace

Lors de cette réunion, le 
gouvernement a examiné les 
progrès dans la finalisation des 
textes réglementaires pour mettre 
en œuvre la loi n° 23-12 du 5 août 
2023, qui établit les nouvelles 
règles des marchés publics. Cette 
initiative vise à réformer en 
profondeur la gouvernance des 

finances publiques, en assurant 
une gestion plus rationnelle et 
efficace des dépenses publiques. 
En parallèle, elle garantit un 
accès équitable et transparent 
aux marchés publics.

Préparation de la rentrée : 
Le gouvernement se mobilise 
pour une transition réussie

La réunion a également abordé 
les mesures nécessaires pour 
préparer la rentrée sociale 
prochaine. Les efforts se 
concentrent sur les aspects 
pédagogiques et matériels des 
secteurs de l’éducation nationale, 
de l’enseignement supérieur, et 
de la formation professionnelle. 

Parallèlement, les autorités visent 
à stabiliser les marchés locaux 
en garantissant la disponibilité 
de produits essentiels à des 
prix abordables, afin de mieux 
répondre aux besoins des 
citoyens.

Eau potable : 
Les nouvelles initiatives pour 

lutter contre la sécheresse
Le gouvernement a aussi fait 
le point sur la mise en œuvre 
du programme d’urgence pour 
l’approvisionnement en eau 
potable, spécialement dans les 
zones affectées par la sécheresse. 
En vue d’atteindre un rythme de 
réalisation suffisant pour garantir 

l’accès à l’eau potable pour toutes 
les populations concernées.

Retour des membres 
de la diaspora : 

Mesures pour un voyage 
en toute sérénité

Enfin, en réponse aux directives 
du président de la République 
concernant la communauté 
nationale à l’étranger, le 
gouvernement a examiné les 
mesures prises par l’Entreprise 
publique de transport maritime 
de passagers. Ces mesures visent 
à assurer un retour dans les 
meilleures conditions pour les 
membres de la diaspora à l’issue 
de la saison estivale 2024.

Les voitures FIAT made 
in Algeria, assemblées 
localement, font un carton 

plein auprès des Algériens. Ce 
succès est en partie dû aux offres 
de financement très attractives 
proposées par les banques 
partenaires de FIAT Algérie.
Rappelons que la législation 
algérienne privilégie la 
production nationale en matière 
d’automobile. Ainsi, seuls les 
véhicules fabriqués ou assemblés 
en Algérie peuvent bénéficier de 
facilités de crédit. Cette mesure, 
mise en place pour soutenir 
l’industrie automobile nationale, 
a donné un coup de pouce à la 
commercialisation de la Fiat 500.
Pour accompagner le lancement 
de la Fiat 500 Made in Algeria, 
Fiat Algérie a déployé des offres 
de financement particulièrement 
alléchantes. Le slogan « Fiat 
500 à partir de 900 DA par jour 
» a rapidement fait parler de lui, 
mettant en avant la possibilité 
d’acquérir cette icône italienne 
à des mensualités plutôt 

abordables.
En réalité, ce montant correspond 
à un paiement mensuel d’environ 
27 000 DA, après un apport initial 
variant entre 22 et 25 millions de 
centimes selon les banques et les 
profils des clients.

La Banque El Baraka
La Banque El Baraka s’est 
positionnée comme un acteur 
majeur dans le financement de 
la Fiat 500. Son offre, basée 
sur la formule de crédit halal « 
Mourabaha » qui respecte les 
principes de la loi islamique, 
séduit la clientèle algérienne. Les 
avantages de cette formule sont 
nombreux :
•Une réduction significative : Les 
clients peuvent bénéficier d’une 
remise allant jusqu’à 30% sur le 
prix du véhicule.
•Un financement rapide et simple 
: Les procédures sont simplifiées 
et les délais de livraison sont 
respectés.
•Des conditions d’éligibilité 
claires : Les critères pour 
bénéficier de ce crédit sont 

accessibles à un large public.
Pour rappel, les conditions pour 
souscrire à ce crédit sont les 
suivantes :
•Avoir moins de 70 ans à la 
dernière échéance.
•Justifier d’un revenu mensuel 
net et stable d’au moins 50 000 
DA.
•Avoir un statut professionnel 
stable.
•Verser un apport initial de 20% 
minimum.

BNP Paribas Algérie
De son côté, BNP Paribas 
Algérie a conclu un partenariat 
stratégique avec Fiat Algérie 
pour proposer des solutions de 
financement sur mesure. Les 
clients peuvent bénéficier :

•D’un financement jusqu’à 90% 
du prix du véhicule.
•D’une durée de remboursement 
flexible (12 à 60 mois).
•D’une réduction de 50% sur les 
frais de dossier.
•D’une pré-approbation de crédit 
en 48h.

Fiat Doblò, l’autre succès 
Made in Algeria

Le succès de la Fiat 500 Made 
in Algeria n’est qu’un exemple 
parmi d’autres de l’attrait 
croissant des véhicules produits 
localement en Algérie. Fort de 
ce constat, Fiat Algérie poursuit 
sa stratégie de conquête du 
marché en étendant ses offres de 
financement à d’autres modèles 
de sa gamme.
En effet, le lancement du crédit 
pour la Fiat Doblò fabriquée 
localement vient confirmer le 
succès grandissant de ce modèle 
sur le marché algérien. Avec 
près de 28 000 unités écoulées 
en 2023, la Doblò s’est imposée 
comme un véritable best-seller 
dans sa catégorie, captant pas 

moins de 26% du marché des 
utilitaires.
Ce succès s’explique en grande 
partie par un rapport qualité-
prix très attractif, renforcé 
par une production locale qui 
permet de proposer des tarifs 
plus compétitifs que ceux des 
modèles importés.
L’offre de financement, en 
permettant à un plus grand nombre 
d’acheteurs de se procurer une 
Doblò, devrait donner un nouvel 
élan aux ventes de ce modèle. 
Les professionnels, comme 
les particuliers à la recherche 
d’un véhicule polyvalent et 
économique, trouveront dans la 
Doblò une solution parfaitement 
adaptée à leurs besoins.
En proposant un produit conçu 
pour répondre aux spécificités du 
marché algérien et en misant sur 
des partenariats avec les banques 
locales, Fiat Algérie démontre 
sa volonté de s’inscrire dans la 
durée et de renforcer sa position 
sur un marché automobile en 
pleine croissance.

Le projet de réalisation 
d’une usine de fabrication 
et de montage de véhicules 

utilitaires de marque italienne 
Iveco, prévu à Bouira en 
partenariat avec le groupe algérien 
Ival-Industrie, a été confié samedi à 
l’entreprise publique Ferrovial.
C’est lors d’une cérémonie 
tenue à la zone industrielle Sidi 
Khaled à Oued El Bardi, que 
le wali Abdelkrim Laâmouri a 
procédé à la remise symbolique 
de ce projet à l’entreprise publique 
économique Ferrovial, spécialisée 
dans la construction de matériels et 
équipements ferroviaires.
Lancés en 2014, les travaux de ce 

projet se sont arrêtés en 2019 avec 
un taux de réalisation de 65%.
Le projet est confié désormais à 
l’entreprise Ferrovial dans le cadre 
de la mise en œuvre des décisions 
du Conseil des participations de 
l’Etat (CPE) et des décisions de 
la justice pour la récupération du 
patrimoine de l’Etat, selon les 
détails fournis par le services de la 
wilaya.
Lors de la cérémonie, le wali a 
remis les documents de ce projet 
au Président-directeur général de 
Ferrovial, El Amri Bouyoucef.
Ce projet revêt une importance 
“particulière”, selon les 
responsables en charge de la 

réalisation, qui comptent le 
relancer et le mettre en exploitation 
prochainement.
Une fois opérationnelle, cette usine 
pourra générer jusqu’à 750 postes 
d’emploi directs et 1200 autres 
postes indirects, selon les détails 
recueillis lors de cette visite.
Cette usine est en cours de 
construction sur une assiette 
foncière de 100.000 m2. Elle 
devrait produire 4.000 véhicules, 
dont des bus urbains et suburbains 
dans une première étape. Elle 
comptera 8 chaines de production 
équipées d’une technologie de 
pointe, selon les réalisateurs du 
projet.

Dans une déclaration à la presse, 
le P-dg de Ferrovial a expliqué 
que son entreprise allait entamer 
dès septembre les travaux pour le 
parachèvement de cette usine.
“Nous n’avons que des procédures 
administratives à accomplir”, a-t-
il précisé, ajoutant que la relance 
du projet “s’inscrit dans le cadre 
des orientations du président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à relancer tous 
ces projets à l’arrêt dans les plus 
brefs délais”.
Bouyoucef a fait savoir, en outre, 
que son entreprise compte réaliser 
deux projets dans la zone d’Oued 
El Bardi (Sud de Bouira), à savoir 

celui de fabrication de véhicules 
utilitaires, mais aussi de conteneurs.
“Nous allons exploiter une 
superficie de 10 hectares dans cette 
zone pour la réalisation de ces deux 
projets d’envergure”, a précisé M. 
Bouyoucef.
Une fois mise en exploitation, cette 
usine “permettra de fabriquer en 
Algérie des conteneurs avec une 
moyenne de 12.000 unités par 
an, ce qui contribuera à réduire 
la facture des importations”, a 
expliqué le P-dg de Ferrovial qui 
aspire “exporter sa production en 
Afrique et ailleurs”.



aNNaBa / TraNspOrT

Ouverture de 30 nouvelles lignes de transport : 
Appel à candidature

aNNaBa / CHeTaÏBi

En prévision de la saison automnale, la daïra prend 
des mesures préventives

aNNaBa / epH D’el HaDJar

Opération de nettoyage de la salle des interventions 
chirurgicales

La direction des transports 
de la wilaya d’Annaba 
vient d’annoncer  

l’ouverture à candidatures pour 
les transporteurs souhaitant 
renforcer 30 lignes de transport 
à travers cinq daïras de la 
wilaya, ainsi que dans la 
circonscription administrative 
‘’BenmostefaBenaouda’’. 
Au total, 69 minibus, seront 
nécessaires pour répondre aux 
besoins en transport public urbain 
et semi-urbain, particulièrement 
dans les zones connaissant une 
densité de population élevée et 
un déficit en moyens de transport.
Selon l’annonce publiée sur la 
page officielle de la direction des 
transports, ces nouvelles mesures 
concernent notamment trois 

lignes urbaines reliant la gare de 
SouidaniBoudjemaa aux citésdu 
‘’08 Mars’’, ‘’Oued Forcha’’, 
‘’Dorban’’ et‘’Errym’’ via la 
RN 44, avec un retour à la cité 
‘’Sidi Achour’’. Cette initiative 
vise à renforcer le réseau des 
lignes urbaines dans des cités 
ayant connu une augmentation 
démographique ces dernières 
années.
Par ailleurs, les autres lignes 
concernées sont principalement 
des lignes de transport semi-
urbain reliant les cités et pôles 
des communes telles que Aïn 
El Berda, El Hadjar, Berrahal, 
Chetaïbi, et Draa Errich. Parmi 
ces lignes, trois nouvelles liaisons 
ont été établies entre le centre 
de la commune de Chetaïbi et 
les zones enclavées de Zaouiya, 

Zekaa et Oued El Aneb, facilitant 
ainsi les déplacements des 
habitants de ces zones rurales 
vers le centre de leur commune 
et vers la circonscription 
BenmostefaBenaouda (Ex-Draa 
Errich).
La direction des transports 
invite tous les transporteurs 
intéressés à soumettre leurs 
dossiers de candidature avant le 
05 septembre 2024, date limite 

fixée pour cette opération. La 
sélection des dossiers se fera 
selon un système de pondération 
établi en collaboration avec les 
partenaires sociaux, garantissant 
ainsi une évaluation équitable 
basée sur les besoins exprimés 
et la capacité des transporteurs à 
répondre à ces exigences.
Il est à noter que le nombre de 
bus requis pour chaque ligne 
varie en fonction des besoins, 

avec une moyenne de un à trois 
bus pour la plupart des lignes 
semi-urbaines. Cependant, pour 
les grands pôles résidentiels 
comme Oued Nil, la cite 1er 
Mai, Merzouk Amar et El Eulma, 
quatre bus seront nécessaires 
en raison du déficit actuel. La 
ligne SouidaniBoudjemaa –  cité 
8 Mars, particulièrement très 
sollicitée, nécessitera, quant à 
elle, au moins cinq bus, étant 
la seule ligne où un tel nombre 
d’usagers de transport a été 
spécifié.
Cette initiative marque une étape 
importante dans l’amélioration 
des services de transport à 
Annaba, répondant aux besoins 
croissants de la population dans 
les zones urbaines et rurales.

Les autorités de la daïra 
de Chetaïbi se préparent 
activement à accueillir 

la saison automnale, qui 
risque d’être marquée par des 
perturbations météorologiques. 
Sous la direction du Chef de 
daïra, OualidZernadji, une 
réunion de travail a eu lieu pour 
mettre en place des mesures 
préventives. Cette réunion, qui 
résulte des directives du wali 
d’Annaba, a vu la participation 
du P/APC de ladite commune, 
des chefs de sections techniques, 
du chef de l’unité de la Protection 
civile, ainsi que des représentants 
de la gendarmerie nationale, de 

la conservation des forêts, et du 
service d’hygiène communale.
L’objectif principal de cette 
rencontre était d’instituer une 
commission spéciale chargée de 
suivre l’évolution des conditions 
météorologiques, afin de faire 
face aux éventuelles catastrophes 
naturelles durant la saison 
automnale. Ce comité aura pour 
mission de veiller à la mise en 
œuvre des mesures préventives 
décidées par les autorités locales 
visant à protéger les citoyens et 
les infrastructures.
Par ailleurs, un autre comité 
technique de la daïra a tenu une 
réunion préalable pour aborder 
des dossiers importants relatifs 

aux affaires locales. Dans un 
contexte différent, une réunion 
de coordination s’est tenue sous 
la direction du Chef de daïra. Elle 
a réuni plusieurs acteurs clés, 
dont le secrétaire général de la 
commune, des responsables des 
établissements scolaires, et des 
représentants d’Algérie Télécom, 
de la société Sonelgaz, ainsi que 
des services de santé publique. 
Cette réunion avait pour objectif 
de préparer efficacement la 
prochaine rentrée scolaire, 
et de s’assurer que toutes les 
conditions étaient réunies pour 
un démarrage sans encombre de 
l’année scolaire.

Dans le cadre de 
l’amélioration continue 
de la qualité des 

soins, l’Etablissement Public 
Hospitalier d’El-Hadjar a mis 
à profit la période des congés 
pour entreprendre une vaste 
opération de maintenance et 
de réhabilitation de la salle des 
interventions chirurgicales. Cette 
initiative, prise en concertation 
avec le Président du Conseil 
Médical et les membres du 
comité, vise à préparer l’hôpital 
pour un programme d’activités 
intensives pluridisciplinaires.

Les travaux engagés 
incluent la maintenance et la 
modernisation des équipements 
médicaux essentiels. Parmi les 
mesures prioritaires figurent 
l’amélioration de l’éclairage et 
du système de climatisation, 
indispensables pour garantir 
des conditions opératoires 
optimales. De plus, des travaux 
de maintenance sont en cours sur 
les équipements de climatisation, 
afin d’assurer leur fiabilité et 
leur efficacité pour les futures 
interventions chirurgicales.
Un autre aspect crucial de cette 
réhabilitation est la réfection 
de la peinture des murs avec 

un revêtement spécial, conçu 
pour résister aux parasites et 
aux infections. Cette mesure 
préventive permettra de 
renforcer la protection des 
patients en réduisant les risques 
de contamination dans un 
environnement aussi sensible 
que celui d’une salle d’opération.
À travers cette initiative, l’EPH 
d’El Hadjarenvisage d’effectuer 
plusieurs interventions 
chirurgicales, couvrant diverses 
spécialités, assurant ainsi un 
service de santé optimal pour la 
population locale.

S.Y

S.Y

S.Y

Dimanche 01 Septembre 2024

06 Régions SeybouSe Times



aNNaBa / sÛreTÉ De BerraHal

Intensification des inspections 
et lutte contre les pratiques 
commerciales frauduleuses

aNNaBa / eDuCaTiON NaTiONale 

 Forte affluence au marché des
fournitures scolaires à Berrahal

 aNNaBa / HÔpiTal iBN rOCHD

 Le calvaire des malades aux urgences continue

aNNaBa / sÛreTÉ De Wilaya

La 7ème Sûreté urbaine traque les 
exploitants illégaux de parkings

aNNaBa / alimeNTaTiON 
eN eau pOTaBle 

Amélioration du service public
  à la cité ‘’2000 logements’’ 
de ‘’Benmostefa Benaouda’’i

Les services de sécurité de la daïra 
deBerrahalont intensifié leurs 
interventions sur le terrain, en 

coordination avec différents partenaires 
en vue de lutter contre les pratiques 
commerciales frauduleuses. Dans le 
cadre de la lutte contre les pratiques 
commerciales illégales, les services de 
sécurité ont organisé jeudi dernier une 
sortie sur le terrain et ont inspecté huit(08) 
magasins commerciaux. Lors de cette 

sortie, 37 infractions ont été constatées, 
dont la vente de matériel de tabac non 
conforme en termes d’étiquetage, de non-
facturation ou d’exercice d’une activité 
commerciale en l’absence d’un registre 
du commerce, exercice d’une activité 
commerciale sans immatriculation au 
registre du commerce, vente de produits 
cosmétiques périmés,
Commerce frauduleux, exploitation 
de matériel sensible (caméras de 
surveillance) sans autorisation. Les forces 
de l’ordre 
Ont procédé à la  saisie de 1.690 unités de 
tabac contrefait, 895 unités de cigarettes 
d’origine étrangère, 10,01 kg de glaces 
ont été également saisis, 34 unités de 
cosmétiques périmés.
Toutes les mesures nécessaires ont été 
prises contre les contrevenants et ce en 
coordination avec les autoritésjudiciaires
Compétentes.

La rentrée scolaire approche à 
grands pas, et la commune de 
Berrahal, connait une véritable 

effervescence. Le marché des fournitures 
scolaires organisé par l’APC a attiré une 
foule de citoyens venus s’approvisionner 
en fournitures indispensables pour la 
nouvelle rentrée scolaire.
Cette foire commerciale, organisée sous 
l’égide de l’inspection régionale du 
commerce de Berrahala connu un succès 
retentissant. De nombreuses familles, 
soucieuses de bien préparer la rentrée de 

leurs progénitures, se sont déplacées en 
pour profiter de cette occasion et acheter 
tout ce qui est nécessaire, allant des 
cahiers, stylos, et cartables, aux uniformes 
scolaires.
Les organisateurs de cet évènement 
marché ont veillé à proposer une large 
gamme de produits de qualité à des prix 
compétitifs, tenant compte des ressources 
financières des familles locales. Cette 
initiative vise non seulement à soutenir 
les parents d’élèves  dans leur préparation 
pour la rentrée scolaire.

Bien que des efforts ont 
été menés par l’état 
ces dernières années 

pour améliorer les services 
de la santé par la création de 
nouvelles structures à l’échelle 
nationale du Sud au nord et de 

l’Est à l’Ouest, dans ce secteur 
sensible, il y a lieu cependant 
de souligner que les services 
des urgences à l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’ ne semblent plus 
répondre aux besoins de la forte 
demande pour accueillir tous 
les cas d’urgences et ce en dépit 
pourtant de la réalisation de 

nouvelles structures à travers les 
différentes wilayas de l’extrême 
“EST” du pays pour atténuer 
soit peu la disponibilité des 
lits au niveau des services des 
urgences de l’Hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’. Malheureusement, ce 
n’est pas le cas semble-t-il en 
cette période la saison estivale 

où la demande est sans cesse 
croissante. En effet pas plus 
loin que jeudi soir passé des 
malades souffrants de cas graves 
pathologies (Urologie) ont été 
renvoyés par les agents médicaux 
du service pour indisponibilité 
de lits ?Pire c’est que même des 
établissements privés (cliniques) 

ne peuvent prendre en charge 
cette pathologie. L’évolution du 
service des urgences pour assurer 
ses activités dépend des mesures 
prises par les responsables de 
ce secteur, car l’état est en train 
de mettre beaucoup d’atouts 
et d’investir pour améliorer ce 
secteur sensible.  

Les éléments de la 7ème Sûreté 
urbaine ont accentué leurs 
opérations policières en vue de 

mettre un terme aux activités néfastes 
des gangs de délinquants et malfaiteurs. 
A cet effet, dans le cadre de la lutte 
contre les comportements négatifs sur la 
voie publique, la 7ème  sûreté urbaine 
a intensifié ses sortiesen engageant des 
opérations policières qui ont abouti 
pendant le mois d’août de l’année en 

cours, au traitement de sept affaires liés 
à l’exploitation illégale de parkings. Les 
services de sécurité poursuivent leurs 
opérations avec la même détermination 
et la même conviction pour lutter contre 
divers délits qui perturbent la sérénité 
des citoyens et protéger leurs biens. 
La sûreté dewilaya rappelle la mises à 
dispositionaux citoyens de ses 
numéros de téléphone 1548, 17, 104 et 
l’application ‘’Hello Chorta’’ afin de 
signaler tout ce qui pourrait compromettre 
leur sécurité ou celle de leurs biens.

Dans le cadre de l’amélioration du 
service public d’alimentation en 
eau potable, les autorités locales 

ont pris en compte les préoccupations 
des habitants de la cité ‘’2000 
logements sociaux’’ de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’. Rappelons que 
les préoccupations des résidents avaient 
été soulevées lors d’une rencontre entre 
le wali d’Annaba, les représentants de la 
société civile et le comité de la ville de la 
commune d’Oued ElAneb.
Les résidents du quartier avaient signalé 
une insuffisance du débit et une difficulté 
à obtenir de l’eau potable aux étages 
supérieurs des immeubles. Ce problème 
est principalement dû à la présence d’un 
seul point de raccordement de 125/110 
mm, insuffisant pour assurer un débit et 
une pression adéquate pour l’ensemble du 
quartier.
Pour remédier à cette situation, les 

services techniques du centre de Berrahal 
de l’ADE ont entrepris des travaux pour 
renforcer le réseau de distribution. Un 
deuxième point de raccordement a été 
réalisé, comprenant une conduite de 110 
mm en PEHD (27 mètres linéaires) et une 
conduite de 90 mm en PEHD (3 mètres 
linéaires), en sus de l’installation d’une 
vanne de 100 mm pour garantir gestion 
rationnelle de la distribution d’eau.
Ces travaux visent à améliorer la qualité 
de service et à répondre aux besoins des 
résidents du quartier en leur assurant une 
alimentation fiable à l’eau potable, en 
particulier pour les occupants des étages 
supérieurs des bâtiments.

R.C

S.Y
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EL-MENIAA :  

Sonatrach finance l’acquisition d’équipements médicaux 
au profit du secteur de la santé

Le secteur de la santé de 
la wilaya d’El-Meniaa 
sera doté de nouveaux 

équipements médicaux, 
financés par l’entreprise des 
hydrocarbures Sonatrach, 
dans le cadre de ses actions 
de solidarité, a-t-on appris, 
mercredi dernier, auprès des 
services de la wilaya.
Destinés à améliorer les 
prestations de santé et la prise en 
charge médicales des patients 
de la région, ces équipements 
consistent en l’acquisition d’un 
appareil de radiologie Scanner-
16barettes, d’une ambulance 

et d’une station de traitement 
de l’eau alimentant le service 
d’hémodialyse, a déclaré à 
l’APS la directrice de la Santé 
de la wilaya, Fatna Behhaz.
Ces équipements devront 
contribuer à la promotion 
des prestations de santé, 
notamment la prise en charge 
des insuffisants rénaux, le 
renforcement des équipements 
de l’établissement public 
hospitalier “Mohamed 
Chaabani” d’El-Meniaa.
Le wali d’El-Meniaa, Mokhtar 
Benmalek, a affirmé que 
cette initiative intervient en 

application des engagements 
tenus par le ministre de 
l’Energie et des Mines lors 
de sa dernière visite dans la 
région, portant valorisation de 
l’apport de la Sonatrach en tant 
qu’entreprise citoyenne.
Cette opération est la seconde du 
genre opérée par l’entreprise en 
direction de la wilaya qui s’était 
déjà vue accorder une opération 
de réalisation et d’équipement 
d’une polyclinique au profit de 
Hassi-Ghanem (60 km Nord 
d’El-Meniaa).
Dans le cadre de sa stratégie 
sociale, l’entreprise Sonatrach 

a lancé plus de 70 projets 
et actions d’équipement et 
d’acquisition d’équipements 

pour le secteur de la sante à 
travers différentes régions du 
pays, a-t-on fait savoir.

CONSTANTINE / AAPI  

Vers la création de plus de 220.000 emplois directs à 
travers des projets d’investissement inscrits

Plus de 220.000 
emplois directs seront 
générés par les projets 

d’investissement inscrits à 
travers le pays, a affirmé, 
mercredi passé, à Constantine 
le directeur général de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), Omar 
Rekkache.
Présidant un séminaire régional 
sur l’investissement organisé 
conjointement par l’AAPI et 
la wilaya de Constantine en 
présence des walis de Skikda, 
Mila, Jijel et Oum El-Bouaghi 
et des porteurs de projets de ces 
wilayas, M. Rekkache a précisé 
que “ces emplois devront 
être générés par 8.950 projets 

d’investissement inscrits 
durant la période de novembre 
2022 au 22 août courant “.
Le montant global déclarés 
de ces investissements atteint 
3.997 milliards DA, a ajouté 
le même cadre en précisant 
que ces projets n’incluent 
pas les grands projets objet 
d’accords particuliers dont 
celui de l’hôpital algéro-qatari-
allemand, celui de partenariat 
avec le groupe italien BF ainsi 
que les centaines de projets 
soumis pour inscription à 
l’AAPI.
Tous les indicateurs portent 
à l’optimisme concernant la 
concrétisation de l’objectif 
tracé par les pouvoirs 

publics d’édification 
d’un nouveau modèle 
économique, l’accélération 
et l’accroissement du volume 
du produit intérieur brut et la 
création de 450.000 emplois 
directs à moyen terme, a-t-il 
indiqué.
Concernant les investissements 
étrangers, le directeur général 
de l’AAPI a fait état de 
l’inscription effective de 165 
projets d’investissement dont 
61 investissements étrangers 
directs et 104 en partenariat 
avec des opérateurs locaux.
Evoquant la gestion du dossier 
du foncier économique, le 
même responsable a indiqué 
que depuis la mise en service 

de la plateforme numérique, 
il a été procédé à l’annonce 
de 546 assiettes foncières 
économiques dans 44 wilayas 
suivies de l’attribution de 
361 arrêtés de concession 
temporaire dont 129 rendus 
définitifs.
La majorité des investisseurs 
bénéficiaires de ces concessions 
ont entamé leurs activités, a-t-il 
précisé affirmant que des mises 
en demeure ont été adressées 
aux autres pour confirmer la 
validité de leurs déclarations 
faute de quoi ils encourent 
l’annulation.
L’occasion a donné lieu 
la projection d’une vidéo 
sur “ Constantine, pôle 

économique prometteur avec 
des opportunités multiples 
d’investissement “ et à la 
tenue d’une table ronde 
avec des communications 
d’experts et des débats avec les 
opérateurs économiques sur 
les mécanismes d’application 
des lois sur l’investissement 
et le foncier via la plateforme 
numérique de l’investisseur.

KHENCHELA  

Attribution de la prime incitative aux producteurs 
de tilapia rouge

L’ attribution de la prime 
incitative destinée 
aux producteurs de 

tilapia rouge satisfaisant aux 
conditions requises a débuté,  
mardi dernier, dans la wilaya de 
Khenchela après la publication 
de l’arrêté interministériel 
du ministère des Finances 
et de celui de la Pêche et des 
Productions Halieutiques.
La première opération 
d’attribution de cette prime 
de 50 DA par kilogramme 
capturé s’est déroulée à la 
ferme aquacole de Cosider 
dans le périmètre Kerkit-Sfiha 
au Sahara Nememcha (Sud 
de Khenchela) en présence du 
directeur de la pêche et des 
productions halieutiques de la 

région de Guelma dont relève 
Khenchela, Faouzi Hebita et de 
cadres du ministère de tutelle.
Deux fonctionnaires habilités 
de la direction de la pêche et 
des productions halieutiques 
de cette région ont procédé à la 
constatation de l’opération de 
capture et à l’établissement du 
procès-verbal s’y rapportant au 
profit de l’entreprise Cosider 
Agrico en présence d’un 
représentant de la chambre 
inter-wilayas de la pêche et de 
l’aquaculture de Guelma en 
application des dispositions 
de l’article 116 de la loi 23-
22 portant loi de finances pour 
2024.
Cette prime est destinée aux 
pisciculteurs agréés à condition 

que la capture dépasse les 400 
kg et que le poids de chaque 
prise (poisson) atteint au moins 
250 grammes et sa longueur 
égale ou dépasse les 18 cm, a 
précisé à l’APS M. Hebita.
Pour bénéficier de la prime, 
le producteur doit déposer 
une demande au niveau de 
la direction de wilaya de la 
pêche et de l’aquaculture 
territorialement compétente 
avec un dossier en version 
papier ou numérisée, selon le 
même cadre.
Le même cadre a invité les 
producteurs intéressés à 
accroitre leur production 
de tilapia rouge de sorte à 
augmenter le montant de la 
prime incitative obtenue et 

réduire le prix de vente au 
consommateur.
De son côté, Ilyès Ben El Alimi, 
directeur de Cosider Agro 
dans la wilaya de Khenchela, 
a indiqué que l’attribution à 
son entreprise de cette prime 
incitative décidée par l’Etat 
au profit des producteurs 
de tilapia en fait le premier 
opérateur économique à en 

bénéficier à l’échelle nationale 
et cela l’incitera à multiplier 
la production de ce poisson 
durant les prochaines saisons.
Il a également souligné que 
la production de l’entreprise 
pour cette saison a atteint 
200 tonnes obtenues suite 
à l’ensemencement de plus 
de 1,2 millions alevins de ce 
poisson.



Macron à Belgrade, la Serbie achète douze 
avions de combat Rafale

Le Liban annonce son adhésion 
à la Saudi Green Initiative

La Serbie a signé l’achat 
de douze avions de 
combat Rafale sous le 

regard du président français 
Emmanuel Macron, en visite 
à Belgrade pour concrétiser 
plusieurs accords économiques 
avec ce pays des Balkans qui 
conserve des liens amicaux 
avec la Russie.
Le président serbe 
AleksandarVucic s’est dit 
“reconnaissant” de “rejoindre le 
prestigieux club Rafale”.
Les chasseurs-bombardiers 
français doivent remplacer la 
flotte vieillissante de Mig russes 
de l’aviation serbe, et doivent 
être livrés à la Serbie d’ici 2029.
Belgrade achète neuf Rafale 
monosiège et trois biplace, 
pour 2,7 milliards d’euros, 

a précisé le président serbe 
AleksandarVucic juste après la 
signature.
Accueilli à sa sortie de l’avion 
par son homologue, Emmanuel 
Macron, qui fait le déplacement 

malgré la crise politique en 
France où il doit nommer un 
nouveau Premier ministre, a 
également assisté à la signature 
de plusieurs accords portant sur 
le traitement des déchets ou les 

matériaux rares.
La question des Rafale est 
sensible: Belgrade, candidate 
à l’adhésion à l’Union 
européenne, maintient des 
relations avec Moscou malgré 
l’invasion de l’Ukraine, et n’a 
pas imposé de sanctions à la 
Russie depuis le début de la 
guerre en 2022.
Auprès de l’AFP, le président 
Vucic a plaidé que la 
quasi-totalité des “avions 
intercepteurs” serbes et 
“l’ensemble” des “avions de 
combat venaient de Russie”. 
“Nous devons évoluer, changer 
nos habitudes et tout le reste 
afin de préparer notre armée”, 
a-t-il déclaré.
La France met aussi cet 
argument en avant, évoquant 

une logique “d’arrimage de la 
Serbie à l’Union européenne”. 
Belgrade peut faire le “choix 
stratégique” de “coopérer 
avec un pays européen” pour 
renouveler sa flotte, espère-t-on 
à Paris.
Si la France ne prend pas la 
place “par exemple avec des 
Rafale” des avions russes 
utilisés en Serbie, “cette enclave 
qui est au milieu de l’Union 
européenne deviendra un point 
d’entrée pour l’instabilité sur 
notre continent et pour tous 
les régimes autoritaires de la 
Russie à la Chine”, a abondé 
jeudi matin sur la radio France 
Info Jean-Noël Barrot, ministre 
démissionnaire chargé de 
l’Europe.

Le Premier ministre 
intérimaire NajibMikati 
a confirmé vendredi que 

“le Liban a rejoint l’Initiative 
verte pour le Moyen-Orient, 
lancée par le prince héritier 
d’Arabie saoudite Mohammed 
bin Salman.” Selon Arabenews.
Mikati a décrit cette étape comme 
“essentielle pour le Liban, 
d’autant plus que les villages 
et les villes du sud ont subi des 
dommages environnementaux et 
agricoles importants, nécessitant 
une coopération avec tous les 
amis du Liban.”
M. Mikati a informé le ministre 
de l’agriculture, Abbas Al-
Hajj Hassan, et le ministre 
de l’environnement, Nasser 

Yassin, de l’inclusion du pays 
dans l’initiative, et M. Hassan a 
déclaré : “Israël détruit de vastes 
zones, qu’il s’agisse de terres 
agricoles, d’arbres fruitiers ou 
de forêts.
“L’approbation de la participation 
du Liban à l’initiative est un 
signe très positif pour nous, 
Libanais, pour le gouvernement, 
et en particulier pour les 
ministères de l’agriculture et de 
l’environnement.
“L’annonce d’aujourd’hui 
intervient alors que les attaques 
israéliennes contre le Liban se 
poursuivent. Nous remercions le 
Royaume pour ses efforts, car il 
a toujours soutenu le Liban dans 
les moments les plus difficiles”.

M. Yassin a déclaré que l’un des 
objectifs de l’initiative était de 
“planter 40 milliards d’arbres 
dans tout le Moyen-Orient”.
Il a ajouté : “Un élément clé de 
l’initiative de l’Arabie saoudite 
est de protéger la région, le Golfe 
et les pays du Moyen-Orient 
du changement climatique en 
cours, de mettre un terme à 
la dégradation des sols et à la 
désertification, et d’explorer 
les moyens de s’adapter plus 
efficacement aux changements 
potentiels à venir.”
M. Yassin a remercié “l’Arabie 
saoudite d’avoir accepté 
d’examiner le dossier du Liban 
et de l’avoir inclus dans cette 
initiative très importante”.

Il a ajouté : “Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre de la 
coopération continue et de longue 
date avec l’Arabie saoudite au 
fil des décennies. Cette initiative 
est opportune et sera suivie par 

les ministères de l’agriculture 
et de l’environnement et toutes 
les parties concernées par le 
biais de réserves communes 
afin d’augmenter la couverture 
végétale.”

Les rebelles houthis du 
Yémen ont annoncé avoir 
fait exploser des charges 

cette semaine sur le pétrolier 
“Sounion” battant pavillon 
grec, qu’ils avaient attaqué 
en mer Rouge, provoquant 
plusieurs incendies à bord , 
selon Arabenews.
Le chef du mouvement houthi, 
Abdel Malek al-Houthi, a 
indiqué que l’opération s’était 
déroulée cette semaine. Depuis, 
les rebelles ont accepté de 
donner l’accès au bateau à des 
équipes de sauvetage.
Selon l’agence de sécurité 
maritime britannique UKMTO, 

le “Sounion” a été touché le 21 
août par des tirs au large de la 
ville yéménite de Hodeida. Les 
Houthis, proches de l’Iran, ont 
affirmé l’avoir frappé avec des 

drones et  missiles.
Parti d’Irak, le pétrolier 
naviguait vers un port près 
d’Athènes, transportant 150.000 
tonnes de pétrole brut. Il a perdu 

sa force de propulsion et était 
ancré en mer Rouge à la suite de 
l’attaque.
Les 25 membres d’équipage 
ont été secourus par un navire 
de la mission de protection 
des navires marchands en mer 
Rouge “Aspides” de l’Union 
européenne.
lesHouthis ont diffusé sur 
leurs médias des images vidéo 
montrant un homme masqué 
et armé préparant à bord un 
dispositif explosif.
La vidéo montre ensuite une 
série d’explosions sur le pont du 
bateau, d’où s’élèvent flammes 
et colonnes de fumée.

Abdel Malek al-Houthi, a 
affirmé dans un discours que ses 
forces avaient “pris d’assaut” 
le pétrolier cette semaine. Le 
“Sounion”, a-t-il dit, avait violé 
“l’interdiction” imposée par 
les Houthis à la navigation à 
destination d’Israël.
L’annonce intervient au 
lendemain de celle de la mission 
iranienne auprès de l’ONU, 
affirmant que les Houthis 
avaient accepté une “trêve 
temporaire” pour permettre de 
secourir le pétrolier, dont la 
situation fait peser un risque de 
catastrophe écologique en mer 
Rouge.

Dimanche 01 Septembre 2024

International 09SeybouSe Times

Les Houthis disent avoir piégé et provoqué des explosions 
à bord du pétrolier grec Sounion



RDC 
Les premiers vaccins contre le mpox prévus d’arriver 

dans les prochains jours, selon l’OMS

Ukraine 
Le président Zelensky limoge le commandant 
de l’armée de l’air après le crash d’un F-16

Gaza 
Un accord conclu pour des «pauses humanitaires» 

localisées pour la vaccination contre la polio

Les vaccins contre mpox, 
également appelée la 
variole du singe, arriveront 

en République démocratique du 
Congo dans les prochains jours 
et d’autres devraient suivre. C’est 
ce qu’a annoncé l’Organisation 
mondiale de la Santé vendredi 30 
août. Selon l’OMS, environ 230 
000 doses de vaccins produits par 
le laboratoire pharmaceutique 
danois BavarianNordic seraient 
immédiatement disponibles pour 
être envoyés dans les régions 
touchées.
La plus grande partie des 
vaccins sera acheminée vers la 
République démocratique du 
Congo (RDC), le pays le plus 

touché par le nouveau variant du 
mpox avec plus de 18 000 cas 
signalés, dont plus de 5 000 dans 
les provinces du Nord et Sud-
Kivu. 

L’OMS redouble donc d’effort 
pour lutter contre le mpox en RDC 
et dans les pays voisins. Comme 
l’a déclaré son directeur général 
TedrosAdhanomGhebreyesus 

lors d’une conférence de presse 
à Genève, « l’OMS s’efforce 
d’accélérer l’accès aux vaccins et 
leur distribution. Les fabricants 
des deux vaccins ont soumis 
leurs demandes d’inscription 
sur la liste des utilisations 
d’urgence vendredi dernier et 
nous nous efforçons d’examiner 
ces demandes le plus rapidement 
possible. »
Volonté de stopper l’épidémie 
dans les six mois à venir
Les produits inscrits sur cette 
liste peuvent ainsi être achetés 
par les organismes internationaux 
et les distribuer dans les pays 
concernés. Gavi et l’Unicef ont 
déjà eu le feu vert de l’OMS 

pour procéder à l’achat des 
vaccins, notamment ceux de 
BavarianNordic et KM Biologics, 
les seuls laboratoires producteurs 
de vaccins efficaces et approuvés 
par les autorités sanitaires.
« L’OMS travaille avec le CDC 
Afrique, Gavi, l’Unicef, le CEPI 
et HERA pour mettre en place 
un mécanisme de coordination 
afin d’acheminer les vaccins 
donnés et d’en améliorer l’accès 
dans les pays touchés », explique 
TedrosAdhanomGhebreyesus. 
L’organisation onusienne espère 
une première livraison de vaccins 
dans les prochains jours avec un 
objectif : mettre fin à l’épidémie 
dans les six prochains mois.

Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky 
a annoncé vendredi 

soir le limogeage du 
commandant de l’armée de 
l’air MykolaOlechtchchouk, 
au lendemain de l’annonce du 
crash d’un avion de conception 
américaine F-16 livré à Kiev , 
selon RFI.
Si VolodymyrZelensky n’a pas 
expliqué les raisons de cette 
décision, celle-ci intervient 
au lendemain de l’annonce 
du crash d’un avion F-16, 
précieux matériel militaire livré 
récemment par les Occidentaux 
et qui était réclamé sans relâche 
par Kiev depuis deux ans. Selon 

l’armée ukrainienne, ce crash – 
dans lequel le pilote Oleksiï Mes, 
formé aux États-Unis, a trouvé 
la mort – a eu lieu lors d’une 
attaque massive de missiles et 
drones russes menée lundi. Peu 
d’informations ont été fournies 
sur cet épisode par les autorités 
ukrainiennes.
Selon une députée ukrainienne, 
Mariana Bezougla, membre 
de la commission Défense du 
Parlement, le F-16 a été abattu par 
erreur par un système antiaérien 
Patriot « en raison d’une 
mauvaise coordination entre 
les unités ». Dans un message 
sur Telegram, elle avait critiqué 
jeudi « la culture du mensonge 

» au sein du commandement 
militaire ukrainien et le fait 
« qu’aucun des généraux n’a 
été puni » et que « le général 
Olechtchchouk reste en poste ».
Vendredi, elle a ajouté qu’il 
s’agissait « d’au moins la 
troisième fois » qu’un avion 
ukrainien était abattu par erreur 
par les défenses antiaériennes 
ukrainiennes. « Les deux 
incidents précédents, qui 
n’impliquaient pas de F-16, ont 
été officiellement imputés aux 
Russes », a-t-elle accusé.
MykolaOlechtchchouk avait, 
lui, promis sur Facebook, 
vendredi avant son limogeage, 
de « découvrir les causes de la 

catastrophe aérienne » avec le 
F-16, assurant « ne rien cacher 
». Il a accusé Mariana Bezougla 
de vouloir « discréditer les hauts 
responsables militaires » et les 

États-Unis, concepteurs des 
F-16 et des systèmes Patriot 
fournis à Kiev. L’Ukraine avait 
annoncé début août avoir reçu 
ses premiers F-16.

Les autorités israéliennes 
et le Hamas ont accepté 
une série de « pauses 

humanitaires » de trois journées 
chacune dans le centre, le sud 
et le nord de Gaza pour lancer 
dimanche une campagne de 
vaccination des enfants contre 
la polio, a annoncé jeudi un 
responsable de l’Organisation 
mondiale de la Santé. Un premier 
cas de la maladie a été confirmé , 
selon RFI.
Il y a urgence selon l’OMS, car la 
polio est un virus très contagieux. 
L’organisation avait détecté la 
maladie dans l’eau à Gaza cet été 
et un premier cas a été confirmé 

: après 25 ans d’absence dans le 
territoire palestinien, le premier 
cas de polio a été confirmé 
récemment à Gaza sur un bébé de 
dix mois à Deir al-Balah, après 
la détection du poliovirus dans 
des échantillons d’eaux usées 
collectés fin juin à Khan Younès 
et Deir el-Balah.
Cela faisait des semaines que 
l’OMS attendait le feu vert des 
parties au conflit.
« Ce que nous avons discuté 
et qui a été accepté, c’est que 
la campagne va commencer le 
1ᵉʳ septembre, dans le centre de 
Gaza, pour trois jours, et il y 
aura une pause humanitaire » 

pendant plusieurs heures chaque 
jour, a déclaré Rik Peeperkorn, 
représentant de l’OMS à Gaza, 
lors d’une conférence de presse 
par vidéo, précisant que le même 
dispositif est prévu ensuite pour 
le sud et le nord du territoire pour 
la première des deux vagues de 
vaccination.
En raison notamment des routes 
endommagées et de la population 
déplacée, l’ONU pourrait avoir 
besoin d’un jour supplémentaire 
pour chaque zone, et l’accord 
prévoit que la pause humanitaire 
- programmée chaque jour 
entre le petit matin et le début 
de l’après-midi — soit alors 

prolongée, a-t-il précisé. « Il y a 
un accord, et nous espérons que 
toutes les parties le respecteront. 

Sinon, il sera impossible de 
mener une véritable campagne » 
de vaccination, a-t-il insisté.
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equipe nationale :
La vérité derrière la non-convocation de Chaibi

mercato :
Rafik Guitane au SC Braga, c’est officiel

mercato :
Bachir Belloumi file à Hull City

Pour justifier l’absence 
de Farès Chaibi pour le 
deuxième stage de suite, 

Vladimir Petkovic a évoqué, 
jeudi, en conférence de presse 
des considérations purement 
techniques. Autrement dit, 
l’ailier droit Hadj Moussa 
répond plus aux critères 
recherchés par le sélectionneur 
national.
Un argument que personne ne 
comprend voire ne croit tant il 
est clair que la non convocation 
de l’attaquant polyvalent de 
l’Eintracht Frankfurt cache 
des raisons sous jacente que ni 
Petkovic et ni son entourage ne 
veut dévoiler. La vérité, c’est 
que Vladimir Petkovic et Farès 
Chaibi sont partis d’emblée 
du mauvais pied. Alors que le 
joueur de 21 ans sort déjà d’une 
CAN difficile au cours de 
laquelle il n’a joué qu’un seul 
et unique match, il enchaîne 
directement avec le tournoi 
intercontinental du mois de 

mars pratiquement dans les 
mêmes dispositions.
Titulaire face à la Bolivie en 
amical, il est très vite remplacé. 
Joueur de caractère, il fera savoir 
à Vladimir Petkovic, à peine 
installé, son mécontentement. 
Déjà que pendant la semaine, 
sa nonchalance pendant les 
entraînements sautait aux yeux, 
sa réaction aurait fortement 
déplu à Vladimir Petkovic. 
Ce dernier s’était également 
embrouillé à l’époque avec 
Ismaël Bennacer, mais les 
deux hommes ont crevé 
l’abcès en juin et sont repartis 
sur de nouvelles bases. Mais 
contrairement à Bennacer, 
Petkovic n’a toujours pas passé 
l’éponge avec Farès Chaibi.
Ceux qui connaissent le 
joueur de 21 ans savent 
qu’il est exigeant envers lui-
même et très ambitieux. Il 
a d’ailleurs déjà eu maille à 
partir avec Djamel Belmadi. 
Une attitude qui relève plus 

d’une forte personnalité que 
d’une quelconque indiscipline. 
Preuve en est, il a toujours été 
un élément incontournable au 
sein des clubs où il a évolué 
et sa maturité a toujours été 
apprécié par ses entraîneurs. 
L’explication selon laquelle 
Vladimir Petkovic ne l’a 
pas retenu pour des raisons 
sportives n’est plus recevable. 
Plusieurs sources concordent 
vers une sanction disciplinaire.
Combien de temps va t-elle 
durer ? Du moment que 
Petkovic est reparti sur de 
nouvelles bases avec Bennacer, 
pourquoi il ne le fait pas avec 
Chaibi ? Cela relève tout 
simplement de l’équité. A 
moins que le différend soit 
plus profond. A Petkovic de 
nous le dire au risque de se 
décrédibiliser davantage auprès 
du public algérien qui connaît 
et mesure bien le potentiel de 
Farès Chaibi.

Rafik Guitane a quitté 
Estoril pour rejoindre les 
rangs du SC Braga. Ce 

transfert, qui se fait sous forme 
de prêt d’une saison avec une 
option d’achat fixée à 5 millions 
d’euros, marque une étape 
importante dans la carrière du 
joueur, qui intègre ainsi un club 
de renom au Portugal.
Le SC Braga, une équipe 
régulièrement en course 
pour les premières places du 
championnat portugais, offre 
à Guitane l’opportunité de 
disputer la prestigieuse Europa 
League cette saison. Ce nouveau 
défi s’annonce particulièrement 
stimulant pour le joueur, qui 
cherchera à s’imposer dans un 
effectif ambitieux et compétitif.

En signant avec Braga, Guitane 
franchit un cap significatif, 
passant d’un club de milieu 
de tableau à une formation de 
premier plan. Ce transfert est 
perçu comme une progression 
naturelle dans sa carrière, lui 
permettant de se mesurer à un 
niveau de compétition plus 
élevé, tant sur le plan national 
qu’européen.
Avec cette nouvelle aventure, 
Rafik Guitane espère non 
seulement contribuer aux 
succès du SC Braga, mais aussi 
renforcer sa position au sein de 
l’équipe nationale algérienne, en 
vue des prochaines échéances 
internationales, lui, qui n’a pour 
le moment toujours pas porté la 
tunique des Verts sur le terrain.

Mohamed Bachir 
Belloumi a fini par 
bouger. Annoncé 

depuis le début de l’été sur 
le départ, l’ailier de 22 ans a 
rejoint, dans la soirée, le club 
anglais de Hull City, actuel 15e 
de la Championship.
Un temps annoncé à l’OM, c’est 
finalement en Angleterre que 
Bachir Belloumi va poursuivre 
sa carrière. L’ailier de 22 ans 
s’est engagé en effet avec Hull 
City pour les quatre prochaines 
saisons, comme l’a indiqué ce 
dernier dans un communiqué. 
Arrivé à Farense (Portugal) 

en 2022, le fils du légendaire 
Lakhdar Belloumi a disputé 41 
matches et marqué 7 buts avec 
le club lusitanien.
Sur une courbe ascendante 
durant la deuxième moitié 
de saison dernière, l’ancien 
joueur du MC Oran avait 
naturellement des prétendants, 
mais son transfert a pris du 
temps à se dessiner. Un temps 
annoncé en France, puis chez 
un gros bras au Portugal et enfin 
en Espagne, c’est finalement 
dans le rigoureux championnat 
anglais qu’il va s’aguerrir.
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Chelsea prête Raheem Sterling à Arsenal sur le gong

Le FC Barcelone explose le Real Valladolid et reste en tête

serie a :
Naples exclut Victor Osimhen

Sous contrat jusqu’en 
juin 2027 avec Chelsea, 
Raheem Sterling va 

rester à Londres mais du côté 
d’Arsenal, où il est prêté pour la 
saison à venir.
Le gros coup de cette fin de 
mercato estival ! Poussé vers 
la sortie par Chelsea, qui a 
d’ailleurs donné son numéro 7 
à la recrue Pedro Neto, Raheem 
Sterling (29 ans) a officiellement 
quitté les Blues ce vendredi 
soir. Placé dans le loft, l’ancien 
joueur de Manchester City 
s’entraînait, depuis plusieurs 
jours, à l’écart en attendant 
de trouver une porte de sortie. 
C’est désormais chose faite.
«L’ailier de 29 ans arrive au 
club après avoir remporté 

tous les titres nationaux, dont 
quatre titres de Premier League 
et cinq Coupes de la Ligue 
de football. Il a disputé 379 
matches en première division, 
marquant 123 buts et délivrant 
63 passes décisives», précise le 
communiqué pour officialiser 
la nouvelle. Ancien joueur 
de Liverpool, l’international 
anglais (82 sélections, 20 buts) 
va donc découvrir un nouveau 
club en Premier League.

Sterling file à Arsenal
Après avoir passé sa 
traditionnelle visite médicale, 
le natif de Kingston, un temps 
évoqué du côté de la Juventus 
Turin, a été prêté pour la saison 
2024-2025 du côté des Gunners. 
N’entrant plus dans les plans 

des Blues, le droitier d’1m70 va 
donc se relancer dans l’antre de 
l’Emirates Stadium. A noter que 
Chelsea prendre en charge 50% 
du salaire du joueur.
Auteur de 19 buts et 12 passes 
décisives en 81 matches toutes 
compétitions confondues avec 
Chelsea, Sterling va surtout 
apporter toute son expérience à 
la pointe de l’attaque de la bande 
à Mikel Arteta. Réputé pour sa 
vitesse, sa capacité à prendre 
la profondeur et son sens du 
but, le polyvalent ailier gauche 
s’apprête également à disputer 
la Ligue des Champions. Une 
campagne au cours de laquelle 
il affrontera le PSG, futur 
adversaire des Gunners…

De mieux en mieux 
rôdé, le FC Barcelone 
a explosé le Real 

Valladolid (7-0) et poursuit son 
sans-faute en ce début de saison.
Avec un calendrier déjà très 
chargé en Liga, le FC Barcelone 
tentait d’aller chercher un 
quatrième succès consécutif 
contre le Real Valladolid, sur sa 
pelouse annexe de Montjuic. En 
forme depuis le début de saison, 
l’effectif emmené par Hansi 
Flick pouvait compter sur la 
titularisation d’Olmo, au milieu 
de Lamine Yamal, Raphinha 
et Lewandowski pour plomber 
le promu du Championnat 
d’Espagne qui ne comptait 
qu’une seule victoire en trois 
journées.
Rapidement dans le bain, les 
Catalans ont su être dangereux 
d’entrée à l’instar d’Olmo qui 

trouvait le poteau (6e), avant de 
penser ouvrir le score… mais 
l’international espagnol était 
hors-jeu (11e). Mais il ne faudra 
pas attendre longtemps pour voir 
le Barça logiquement ouvrir le 
score grâce à une belle reprise de 
Raphinha, bien servi par Cubarsi 
(1-0, 20e). Dans la foulée, une 
merveille de passe de Lamine 
Yamal trouvait Lewandowski en 
profondeur. Le Polonais pouvait 
ensuite remporter son duel 
sereinement devant Hein et faire 
le break (2-0, 24e).

Premier triplé
pour Raphinha au Barça

Juste avant la pause, et après 
un nouveau montant trouvé 
par Olmo (41e), un corner 
parfaitement frappé trouvait 
Koundé. L’international français 
pouvait permettre au Barça de 
prendre le large avant la pause 

(3-0, 45e+4). En pleine maîtrise, 
le Barça dominait tranquillement 
les Pucelanos, incapables de se 
montrer dangereux tout au long 
du match. Raphina pouvait alors 
être à la conclusion d’une action 
confuse, puis de s’offrir un triplé 
grâce à une belle passe signée 
Lamine Yamal (5-0, 64e et 73e).
Et pour terminer la fête, Dani 
Olmo et Ferran Torres ont ajusté 
leurs statistiques pour un score 
fou de 7-0 (82e et 87e). Seul en 
tête de la Liga, le FC Barcelone 
va pouvoir aller en vacances la 
tête reposée, avant d’attaquer 
le début des choses sérieuses 
avec un derby contre Gérone, 
puis le retour de la Ligue des 
Champions. De son côté, le Real 
Valladolid va devoir faire mieux 
pour espérer rester dans l’élite 
espagnole.

Toujours à Naples après 
un mercato lunaire, 
Victor Osimhen a vu 

le Napoli prendre plusieurs 
décisions radicales à son égard 
ce samedi matin…C’est simple 
: le buteur nigérian n’est plus 
considéré comme un membre 
des Partenopei.
C’était l’un des dossiers de 
l’été depuis quelques semaines. 
Sous contrat jusqu’en 2026 
après une prolongation effective 
depuis quelques mois afin de 
maximiser les gains sur un futur 
transfert, Victor Osimhen était 
amené à quitter Naples cet été. 
Après plusieurs déclarations 
laissant indiquer que le buteur 
masqué allait exporter ses talents 
ailleurs cet été, même le club 
avait composé avec un départ 
du Nigérian lors des dernières 
semaines. Finalement, rien ne 
s’est passé comme prévu pour 
l’ancien du LOSC.
Outre un montant de transfert 

assez imposant - il disposait 
d’une clause libératoire se 
situant aux alentours des 130 
millions d’euros - les prétentions 

salariales de l’attaquant de 25 
ans avaient de quoi refroidir 
quelques ardeurs. Dès lors, 
outre un intérêt furtif du PSG 

rapidement dissipé, les semaines 
se sont enchaînées et aucun 
mouvement n’a été fait par des 
clubs pour enrôler Osimhen. 
Et alors que nous arrivions au 
terme de ce mercato estival 
cataclysmique pour le joueur 
et Naples, les courtisans ne se 
pressaient toujours pas.

Victor Osimhen retiré 
de la liste du Napoli en Serie A
Le dernier espoir reposant alors 
sur Al-Ahli et sur Chelsea, les 
Blues, assez généreux dans ce 
mercato, n’ont pas souhaité 
avancer leurs pions pour mettre 
la main sur le natif de Lagos. 
Dès lors, après le dernier jour de 
mercato ce vendredi, «Osi» est 
toujours un joueur de Naples à 
l’heure où ses lignes sont écrites. 
Problème, ne rentrant ni dans les 
plans de la direction napolitaine 
ni dans ceux d’Antonio Conte, 
les prochains mois d’Osimhen 
en Campanie s’annoncent 
particulièrement longs. Pire 

encore même.
En effet, à en croire les 
informations de la presse 
transalpine, le joueur a été 
exclu de la liste des Partenopei 
pour participer à la Serie A, 
tout comme Mario Rui. Un 
terrible coup dur alors que son 
remplaçant, Romelu Lukaku, 
est arrivé en fin de mercato et 
est parti pour être le titulaire à 
la pointe de l’attaque du Napoli. 
Autre désaveu : les médias 
italiens affirment également que 
le buteur belge a hérité du numéro 
9 porté par Osimhen depuis son 
arrivée à Naples en 2020. Pour 
fuir un tel capharnaüm, Victor 
Osimhen risque désormais de 
devoir se résoudre à une pige en 
Arabie saoudite, où le mercato 
ferme ses portes le 2 septembre, 
alors qu’il est parti pour être 
mis au congélateur par Naples 
jusqu’à son départ…
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En Bref...

Oubliez l’ancienne appli Sonos 
C’est techniquement impossible de la ressortir 

selon le patron de l’entreprise...

Attention les yeux  
Ce bluffant remake de Doom 2 va 

définitivement vous convaincre du potentiel 
du ray tracing !

Meta veut continuer à pousser 
vers l’avant son réseau social 
Threads. Et pour ce faire, il le 
rend encore plus interopérable 
avec ses autres plateformes 
Facebook et Instagram.

Depuis que Twitter, devenu 
X.com, est passé sous la coupe 
d’Elon Musk, Meta essaye 
de tirer parti des problèmes 
de cette plateforme pour la 
remplacer par un concurrent à 
lui : Threads. Une plateforme 
qui est encore loin d’atteindre 
un statut permettant de rivaliser 
avec X. Alors, pour améliorer 
ses chiffres, Meta veut lui faire 
bénéficier de la popularité de ses 
deux réseaux sociaux Facebook 
et Instagram.

Meta continue de miser sur 
Threads

Même si les résultats ne sont 
pas encore au rendez-vous 
après un an, Meta veut toujours 
faire avancer Threads. Et pour 
ce faire, le groupe de Mark 
Zuckerberg va permettre de 
partager des publications postées 
sur Facebook ou Instagram sur 
la plateforme Threads.

Une mesure qui est en réflexion 
depuis déjà un certain nombre 
de mois, et qui va maintenant 
être intégrée un peu partout dans 
le monde. C›est ce qu›affirme 
TechCrunch, qui a pu discuter 
de la question avec Meta, et 
selon lequel la fonction de 
partage est déployée partout 
à l›international, dans chaque 
pays où Threads est déjà 
disponible.

On vous explique comment 
faire

Si vous avez téléchargé 
l’application Threads et y 
disposez d’un compte, vous 
pouvez effectuer ce partage sur 
Instagram en vous rendant dans 
les « Paramètres avancés », 
juste avant la mise en ligne de 
votre post. Là, dans l’encadré 
« Partage automatique », il 
est possible d’activer l’option 
Facebook, mais aussi Threads. 
À noter que les Reels ne peuvent 
pas être partagés sur les deux 
plateformes en même temps.

De même, lorsque vous postez 
sur Facebook un message écrit 
ou un lien, dans l’entrée où les 
catégories de personnes avec 
lesquelles partager la publication 
apparaît, il y a dorénavant un 
petit onglet Threads qui apparaît, 
en mode activé/désactivé. Ces 
changements seront accessibles 
sur iOS et Android.

Alors que certains espéraient 
retrouver l’ancienne version de 
l’application Sonos suite aux 
précédentes déclarations de son 
P.-D.G., la société américaine 
fait finalement volte-face.
Il y a une dizaine de jours, 
Patrick Spence, le président 
de Sonos, ouvrait la porte à un 
éventuel retour de l’ancienne 
application. Une lueur d’espoir 
naissait alors pour les utilisateurs 
qui désespèrent de voir la 
nouvelle mouture s’améliorer, 
malgré les promesses faites par 
la société. Alors qu’un éventuel 
retour de l’ancienne version était 
encore envisageable la semaine 

dernière, il est désormais évident 
qu’il ne faudra plus compter sur 
cette éventualité.

Sonos a tranché et ne permettra 
finalement pas de revenir à 
l’ancienne application

Ce n’est pas faute d’avoir essayé. 
L’entreprise américaine Sonos, 
réputée pour la fabrication 
d’enceintes multiroom, avait 
affirmé il y a quelques jours 
qu’elle tenterait de faire 
momentanément revenir 
l’ancienne version de son 
application (souvent appelée 
S2) en attendant de résoudre 
les nombreux problèmes de la 

nouvelle version. Cependant, 
selon de récentes déclarations 
de son président, cette 
possibilité n’est maintenant plus 
envisageable. Voici ce qu’il a 
déclaré, comme cela nous est 
rapporté par The Verge :

« Le hic, c›est que Sonos 
n›est pas seulement une 
application mobile, mais aussi 
un logiciel qui fonctionne 
sur vos enceintes et dans le 
cloud. Depuis le lancement 
de la nouvelle application 
mobile, nous avons mis à jour 
le logiciel qui fonctionne sur 
nos enceintes et dans le cloud 
au point qu›aujourd›hui, S2 est 
moins fiable et moins stable que 
ce dont vous vous souvenez. 
Après avoir effectué des tests 
approfondis, nous avons conclu 
à contrecœur que la réédition de 
S2 aggraverait les problèmes, au 
lieu de les améliorer. Je suis sûr 
que c›est décevant. Cela a été 
une déception pour moi ».

La société fait tout son possible 
pour réparer la nouvelle 
application

Si Patrick Spence ne dissimule 
évidemment pas sa déception 
de ne pas pouvoir revenir, ne 
serait-ce que provisoirement, 
à l’ancienne application, les 
problèmes techniques que cela 
pourrait engendrer suffisent 
à Sonos pour ne pas prendre 
de risques inconsidérés, 
particulièrement après les 
nombreuses critiques reçues ces 
dernières semaines. La société 
basée à Santa Barbara préfère 
donc prendre son mal en patience 
(et inviter les utilisateurs à 
en faire autant) en réparant 
progressivement les dommages 
causés depuis le 7 mai dernier.

Pour rappel, de multiples mises à 
jour sont d›ores et déjà planifiées 
jusqu›au mois d›octobre. 
Le géant de l›électronique 
promet d›améliorer l›interface 
utilisateur, la stabilité générale 
du système ainsi que diverses 
fonctionnalités, telles que la 
réactivité du volume, les listes de 
lecture ou encore la file d’attente.

Vous vous demandiez à 
quoi pourrait servir une 
carte graphique GeForce 

RTX 4000 ? À faire revivre 
une veille gloire de notre passé 
ludique, par exemple.

Sur toutes les lèvres, mais plus 
particulièrement sur celles des 
responsables de NVIDIA, la « 
révolution ray tracing » laisse 
certains joueurs et certaines 
joueuses pour le moins dubitatifs.

Il est vrai que les exigences 
matérielles des jeux estampillés 
« full ray tracing » ont de 
quoi laisser perplexe, mais 
heureusement, il est des projets 

pour apporter la preuve de 
l’incroyable potentiel de la 
technique.

Retour de l’enfer sur Terre

Il y a quelques jours, le projet 
Doom 2: RAY TRACED a ainsi 
été mis en avant sur la plateforme 
ModDB, laquelle rassemble 
de très nombreux mods divers 
et variés venant modifier en 
profondeur nos jeux favoris.

Dans l’exemple qui nous occupe 
aujourd’hui, c’est évidemment 
le Doom 2 d’id Software qui est 
la cible de toutes les attentions. 
Lancé le 30 septembre 1994 
par Sandy Petersen, Shawn 

Green et American McGee, le 
projet originel faisait suite au 
remarquable Doom (1993) de 
John Carmack et John Romero.

Trente ans plus tard, Doom 2 peut 
sembler un poil démodé avec ses 
textures très pixélisées et ses 
effets de lumière… inexistants. 

Miracle du ray tracing

Développé par un certain Vasilii 
Shirokii, le projet Doom 2: RAY 
TRACED ne vise pas à refaire 
l›intégralité du jeu ou à en 
modifier le gameplay, il s›agit, 
comme son nom l›indique, de lui 
faire un ravalement de façade, à 
la sauce ray tracing.

À notre avis, le résultat se 
passe de commentaires, et 
si les animations restent 
délicieusement datées, le rendu 
général est assez stupéfiant. 
L›ambiance qui se dégage 
des environnements les plus 
sombres profite à plein régime 
des nouveaux éclairages, dont la 
mise en place est simplifiée par 
le ray tracing.

Ce projet n›est clairement pas le 
premier à vouloir ainsi remettre 
au goût du jour une vieille gloire 
du passé, mais vous serez sans 
doute d›accord avec nous : il est 
l›un des premiers à y parvenir 
avec autant de réussite.
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«Le stress peut 
faire consommer 
jusqu’à 50% de ses 

réserves.»
Le magnésium est essentiel 
au bon fonctionnement de 
l’organisme. Il entre dans plus 
de 300 processus, allant du 
fonctionnement normal du 
système nerveux et des muscles, 
à la croissance osseuse, à 
l’équilibre émotionnel et à la 
réduction de la fatigue. Mais 
«les réserves en magnésium 
de l’organisme sont faibles et 
le stress peut faire consommer 
jusqu’à 50% de ses réserves» 
prévient Angélina Jeandel, 
naturopathe, entraînant des 
carences en magnésium dans une 
grande partie de la population. 
Les premiers symptômes d’un 
apport insuffisant en magnésium 
sont de la fatigue, une perte 
d’appétit, des nausées, des 
vomissements. Si la carence 
s’accentue, d’autres symptômes 
peuvent apparaitre : des 
engourdissements, des crampes 
musculaires, des tremblements 
ou une irrégularité du rythme 
cardiaque.

Quand faire une cure de 
magnésium ?

Au-delà de la correction des 
carences, une cure de magnésium 
est préconisée pour :
prévenir les troubles 
cardiovasculaires, l’ostéoporose, 
les calculs rénaux et le diabète de 
type 2,
les problèmes de prostate,
les glaucomes,

les problèmes gingivaux,
soulager les symptômes du 
syndrome prémenstruel, les 
douleurs menstruelles, et la 
migraine.
améliorer l’endurance, les 
performances chez les sportifs, 
et l’asthme.
traiter les crampes musculaires 
et la constipation,
diminuer la fatigue, le stress, 
l’anxiété, l’insomnie.
améliorer certaines formes de 
pertes auditives.

Quelle dose par jour ?
Les apports journaliers 
recommandés en magnésium 
varient en fonction du sexe, de 
l’âge et des habitudes de vie. S’ils 
sont de 420 mg par jour pour un 
homme et 360 mg par pour une 
femme, ils sont plus élevés chez 
les femmes enceintes, 400 mg, 
principalement lors du troisième 
trimestre de grossesse, et 
allaitantes, les personnes âgées, 
celles qui suivent un régime, 
les sportifs, la transpiration 
entrainant une déperdition en 
minéraux, et ceux qui prennent 
des médicaments comme les 
laxatifs ou les diurétiques. En 
cas de déficit, il est conseillé 
d’en prendre 300 mg par jour au 
cours des repas.

Faut-il une ordonnance ?
Le magnésium peut être prescrit 
par un médecin, et donner lieu 
à une prise en charge partielle. 
C’est le cas des médicaments 
à base de magnésium, vendus 
en pharmacies (comme le 
MagneB6®). Les compléments 

alimentaires ou les compositions 
pharmaceutiques d’oligo-
éléments (oligothérapie), comme 
les solutions buvables et les 
gélules de glycérophosphate 
de magnésium, peuvent être 
prescrits, mais demeurent en 
vente libre et ne sont pas prises 
en charge.

Quelle est la durée d’une 
cure?

→ En longue période de stress 
(examen...), la cure peut être 
suivie pendant 1 à 3 mois.
→ Pour combler une carence, 1 à 
2 mois de cure suffisent à la dose 
maximum de 320 mg / jour. 
Pour éviter d’irriter l’intestin, il 
existe «une nouvelle génération 
de gélule avec du magnésium 
liposomé : les principes actifs 
sont micro-encapsulés afin de 
passer à travers l’environnement 
gastrique et intestinal sans 
interagir avec la muqueuse 
intestinale et d’être alors absorbé 
dans le système sanguin». L’effet 
laxatif du magnésium est ainsi 
modéré. «Il est aussi possible 
de se servir du magnésium 
après une journée stressante, 
ou sur-active, pour faire baisser 
l’adrénaline, et de prendre 300 
mg d’un coup pour un effet 
rapide, myorelaxant « souligne 
Philippe Bruneau, expert en 
compléments alimentaires.
Au bout de combien de temps 
a-t-on les effets d’une cure de 

magnésium ?
«Les effets d’une prise de 
magnésium, dès 300 mg, sont 
immédiats» indique l’expert. 

Pour combler une carence, il faut 
suivre la supplémentation sur 
un ou deux mois. La cure d’un 
mois à 3 mois peut être répétée 
plusieurs fois par an en fonction 
des besoins. 

Quels sont les effets 
secondaires du magnésium ?

Chez les personnes sensibles, 
la prise de magnésium peut 
provoquer des troubles digestifs, 
des douleurs abdominales 
et des diarrhées. Toutefois, 
«la nouvelle génération de 
compléments alimentaires 
liposomal (les principes actifs 
sont micro-encapsulés dans une 
membrane d’acide gras) permet 
d’éviter ces effets secondaires 
« commente Philippe Bruneau. 
«Le magnésium passe à travers 
l’environnement gastrique et 
intestinal sans interagir avec 
la muqueuse intestinale, et est 
relâché au niveau du système 
sanguin « sans provoquer 
d’effets secondaires. L’effet 
laxatif du magnésium peut être 

évité en prenant moins de 350 
mg à la fois, pendant un repas, ou 
en choisissant une formulation 
liposomé. Une trop forte 
consommation de thé et de café 
peut provoquer une élimination 
accrue du magnésium.

Quelles sont les contre-
indications ?

La cure de magnésium est 
déconseillée aux femmes 
enceintes et allaitantes, et aux 
enfants de moins de 12 ans sans 
l›avis d›un professionnel de 
santé. Les personnes souffrant 
d›insuffisance rénale doivent 
éviter les compléments riches 
en magnésium. Par ailleurs, 
le magnésium ne doit pas 
être pris en même temps 
que certains médicaments 
contre l›ostéoporose, ou les 
antibiotiques de la famille des 
cyclines et des quinolones. 
L’avis d’un médecin ou d’un 
pharmacien est toujours requis.

Et si aiguiser ses compétences 
psychosociales - cognitives, 
émotionnelles et sociales - 
permettaient de devenir plus 
intelligent ?
L’intelligence est la capacité de 
comprendre, d’apprendre, de 
raisonner et de s’adapter à de 
nouvelles situations. Elle inclut 
également la faculté de planifier, 
de prendre des décisions et de tirer 
des leçons de l’expérience. Le 
développement de l’intelligence 
passe par celui des compétences 
psychosociales. «Selon l’OMS, 
les compétences psychosociales 
sont des habiletés permettant de 
gérer efficacement les exigences 
et les défis de la vie quotidienne, 
explique Krumma Jonsdottir, 
executive coach. Au nombre de 
21 et réparties en compétences 
cognitives, émotionnelles et 
sociales, elles incluent entre 

autres la conscience de soi, 
la gestion des émotions, la 
communication, la gestion des 
relations et la prise de décision.» 
Ces compétences jouent un rôle 
crucial dans le développement 
personnel et le bien-être mental. 

Et in fine, sur l’intelligence. 
Voilà des petits trucs faciles à 
faire tous les jours pour devenir 
plus intelligent :

Cultiver des émotions 
positives telles que la joie, la 

gratitude, et l’optimisme.

Apprendre des choses nouvelles 
(prendre des cours, faire une 
formation, écouter des podcasts, 
regarder un documentaire...)
Pratiquer l’écoute active pour 
être pleinement présent lors de 
vos interactions
S’engager dans des activités qui 
nous donnent un sens profond 
(bénévolat ou travail qui nous 
valorise)
Faire de l’exercice, même une 
simple promenade : «L’exercice 
régulier améliore la circulation 
sanguine et l’oxygénation du 
cerveau, ce qui est bénéfique 
pour les fonctions cognitives» 
reprend Krumma Jonsdottir. 
Essayer des activités variées.
Adopter une alimentation saine. 
«Consommez des aliments 
riches en nutriments, comme les 
fruits, les légumes, les noix et le 
poisson, qui sont bénéfiques pour 

le cerveau. Boire suffisamment 
d’eau chaque jour. Et surtout 

éviter les excès de sucre et les 

aliments transformés.»

S’assurer de dormir 7 à 8 heures 

par nuit et d’avoir une routine de 

sommeil régulière (relaxation…) 

: «Le sommeil est crucial pour 

la mémoire, l’apprentissage et la 

fonction cognitive globale.»

Cultiver une attitude positive. 

«Recherchez le bon côté 

des choses et entourez-vous 

de personnes optimistes et 

stimulantes.»

Engager des conversations avec 

des personnes de divers horizons 

pour élargir ses perspectives 

ou participer à des groupes de 

discussion, des clubs de lecture 

ou des forums en ligne.

Cure de magnésium 
bienfaits, combien de temps pour faire effet ?

Pour devenir plus intelligent, voici la chose facile 
à faire tous les jours
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Alors que la rentrée pointe 
le bout de son nez, les 
baskets se parent de 

blanc et viennent adoucir nos 
tenues automnales. Nous vous 
avons concocté la liste de nos 
modèles monochromes favoris.

Mise en lumière par les 
confinements causés par 
l’épidémie de Covid-19, la 
mode confortable n’a jamais 
réellement, depuis, quitté 
nos garde-robes. Cette saison 
encore, on vogue sur la tendance 
sleepwear en sortant nos pyjamas 
du lit, on porte nos vêtements 
froissés et on troque nos escarpins 
pour des sneakers. Longtemps 
réservée aux sportifs, la basket 
s’affiche désormais comme la 
pièce favorite des modeuses 
les plus aguerries. D’après le 
cabinet d’études Businescoot, le 
marché des sneakers en France 
représentait à lui seul 47 % du 
marché de la chaussure, soit 9 
milliards d’euros en 2020.

Depuis cet élan, les maisons de 
couture et les enseignes se plient 
en quatre pour redonner aux 
baskets leurs lettres de noblesse. 
Et cette rentrée automnale ne 
fait pas exception à la règle. 
Pour accompagner votre veste 
de mi-saison, vos pantalons et 
jupes tailleur ainsi que votre 
blazer, la basket blanche prouve 
son intemporalité. Focus sur les 
modèles qui nous ont le plus 
tapés dans l’œil.

Tendances mode femme : 
quelles paires de baskets 

blanches porter à la rentrée ?

Les chaussures XXL pour 
allier style et confort

Sur le podium des «it-sneakers» 
du moment, les dad shoes 
jouent les prolongations. Ces 
énormes baskets qui rappellent 
étroitement les modèles vintage 
que chaussaient nos papas 
continuent de gagner du terrain. 
On les aime version trail sneakers 
avec le modèle XT-6 de Salomon 
qui se hisse au sommet de notre 
wishlist mode du moment… 
Et celle des célébrités, puisque 
Rihanna, Bella Hadid ou encore 
Emily Ratajkowski l’ont déjà 
adoptée. Gros coup de cœur 
également pour les Veja Venturi 
avec son design urbain et épuré. 
Et pour cause, elles sont conçues 
en matériaux écologiques et 
durables comme l’alveomesh 
(tissu fabriqué à partir de 
polyester recyclé) qui apporte 
confort, souplesse, respirabilité 
et légèreté à la chaussure. 
Propulsée sur le devant de la 
scène mode depuis plusieurs 
mois, la Nike P-6000 s’impose 
aussi comme une référence dans 
le monde de la sneaker. Cet 
automne, on opte pour la version 

immaculée. Asics SportStyle 
nous en met plein la vue avec 
son modèle hyperprisé : le Gel-
1130. Selon le dernier rapport 
trimestriel 2023 de StockX, 
place de marché virtuelle basée 
sur un système d’enchères, 
les recherches pour cette paire 
ont augmenté de 997 % l’an 
dernier. Chez New Balance, on 
les aime aussi XXL avec les 
1906D et les 530 Triple White. 
Souvent en rupture de stock 
dans les enseignes classiques, 
vous pouvez toujours vous les 
procurer sur les plateformes 
spécialisées en vente de sneakers, 
comme Wethenew.

Les belles sneakers plates rétro, 
les chaussures du moment

Bien que les dad shoes aient 
encore de beaux jours devant 
elles, l›heure est aux baskets 
plates. Depuis quelques mois, 
ces souliers bouleversent la 
donne. Si tout le monde ne jurait 
que par la Samba d›Adidas en 
2023, c›est toujours le cas. Et 
comment parler des sneakers 
plates sans évoquer la Mexico 
66 d›Onitsuka Tiger. Repérées 

sur les pieds des plus grandes 
modeuses comme Bella Hadid 
ou encore Hailey Bieber, ces 
chaussures portées par l›équipe 
japonaise aux Jeux Olympiques 
de Mexico en 1966 sont les 
nouvelles pépites du moment. 
Selon Stylight, les recherches 
pour ce modèle ont augmenté 
de 83 % en 2023. Enfin, la 
Speedcat de Puma opère 
aussi un comeback flagrant, 
et on la choisit redessinée par 
Coperni pour une collaboration 
emblématique.

Les modèles classiques

Parce que le monde de la mode 
ne serait rien sans classiques, 
quoi de mieux que d’investir 
dans une traditionnelle paire de 
Converse montantes. Les All 
Star traversent les tendances et 
les générations et ne peuvent être 
qu’une bonne option. Idem pour 
les Cortez de Nike qui refont 
surface cette année. La paire 
emblématique de Tom Hanks 
dans Forrest Gump et sa forme 
ovale reconnaissable n’a pas dit 
son dernier mot !

Idées de tenues : comment 
porter des baskets avec une 
jupe ou une robe ?

Robe + baskets = amour pour 
toujours et en toute saison. Bien 
qu›au summum de la tendance cet 
automne, les mocassins n›auront 
pas l›exclusivité. Pour conjuguer 
style et confort, les sneakers 
ont tout bon. Mais encore 
faut-il connaître les bonnes 
combinaisons. La recette miracle 
? Jouer avec les proportions. Si 
l›on décide d›opter pour des 
robes ou jupes courtes, on misera 
davantage sur une paire de dad 
shoes volumineuse aux pieds. 
À l›inverse, lorsque l›on porte 
des vêtements longs et fluides, 
mieux vaut se diriger vers des 
paires fines et plates. Quant aux 
imprimés, il y a deux écoles : 
jouer la carte de la sobriété avec 
des baskets discrètes et fines, ou 
bien celle de l›audace avec un 
modèle mastoc. L›idée, c›est de 
se faire plaisir, tout en étant bien 
dans ses baskets…

Découvrez l’une des plus belles 
colorations à la mode pour 
cette rentrée 2024, il s’agit du 
«Vintage wood».

Si l’on espère que le soleil et 
la douceur des températures 
se prolongeront encore un peu 
jusqu’à l’automne, côté cheveux 
et vêtements, on a plutôt envie 
de changement ! Optez pour une 
nouvelle coloration à la rentrée 
: il existe plusieurs nuances qui 
seront très à la mode cet automne 
2024. Tom Smith a récemment 
dévoilé les tendances en vidéo 
sur Tik Tok. Il y a le Terra 
Copper, une coloration cuivrée, 
plus lumineuse et intense que 
le roux classique. Vous allez 
peut-être aussi craquer pour le 
Sunflower Blonde, un blond 
doré chaud qui met en valeur 

le hâle restant de l’été. Si vous 
êtes brune, vous allez sûrement 
adorer le Cinder Toffee Brunette, 
qui est un léger éclaircissement 
doré sur une base brune.

Vintage wood : quelle est cette 
nouvelle coloration à la mode?

À ces colorations branchées 
s’ajoute le Vintage wood, que 
l’on peut traduire en français 
par «bois vintage, bois vieilli». 
Il s’agit d’un terme inventé par 
le coiffeur de célébrités Dimitris 
Giannetos après avoir réalisé 
une transformation capillaire 
sur l’actrice Joey King, selon 
la version britannique du média 
glamour. Le Vintage Wood 
est une combinaison de reflets 
blonds. «Après avoir effectué 
les mèches, j’ai utilisé un toner 
blond chocolat» afin d’obtenir 

«un effet chaud naturel, couleur 

que l’on obtient naturellement 

après un retour de vacances», 

décrypte le spécialiste.

Le blond est chaud comme 

une couleur miel et il est 

minutieusement situé sur les 
zones de la chevelure où le soleil 
fait naturellement des reflets, 
pour un résultat très naturel 
et qui convient parfaitement 
sur une base brune ou châtain. 
L›effet est joliment fondu dans 

les longueurs et ne laisse aucune 
démarcation. Les nuances, quant 
à elles, offrent une dimension et 
un effet volume à la chevelure.

À qui convient la coloration 
Vintage wood ?

C›est une coloration très pratique 
pour celles qui ne veulent pas 
retourner régulièrement chez 
le coiffeur. Avec la repousse, le 
balayage s›estompera joliment 
sans créer de démarcation.

Pour donner du style à votre 
nouvelle coloration, Dimitris 
Giannetos conseille de réaliser 
quelques boucles lâches au 
niveau des longueurs à l›aide 
d›un fer à friser et un voile de 
spray texturisant en finition. 
«J›aime toujours les looks 
désordonnés» ajoute l’expert du 
cheveu.

Vintage wood 
cette nouvelle coloration est parfaite pour la rentrée

Quelle paire de baskets blanches tendance choisir
 pour la rentrée ?



Il y a des hésitations dans 
la voix de Julien Creuzet. 
D’infimes saccades, comme 

des pauses réflexives qui 
prennent l’apparence de volutes 
poétiques, pour mieux rebondir 
sur une idée ou pour les lier entre 
elles, à la façon d’un chapelet 
d’îles. « Je prends le temps de 
peser mes mots », s’excuse-t-
il presque. Le regard porte vers 
l’une de ses installations. Une 
forêt horizontale de cordages, 
de rebuts plastiques et d’étoupe, 
suspendue dans la lumière 
d’une immense verrière Eiffel. 
Nous sommes au Magasin 
de Grenoble, Centre national 
d’art contemporain (CNAC) où 
l’artiste de 37 ans, sélectionné 
pour représenter la France à la 
Biennale de Venise en 2024, 
expose une rétrospective de son 
œuvre protéiforme : sculpture, 
musique, poésie, vidéo… Il 
corrige : « Ce n’est pas une 
rétrospective, je préfère parler 
d’état des lieux. »

Décentrement spatial

Les mots ont un sens et Julien 
Creuzet tient autant à la précision 
du vocabulaire qu’à cette notion 
de lieu et de décentrement spatial 
qui sous-tend son travail. « Ma 
volonté est plutôt de faire des 
expositions que des œuvres. 
Parce qu’avec une exposition, je 
peux penser à la cohérence d’un 
ensemble et, du coup, dessiner 
différents paysages où le corps 
pourrait être et naviguer. » Alors 
suivons-le dans les 2000 m² du 
Magasin où son parcours est 
retracé à la façon d’un voyage 
initiatique entre la Caraïbe, le 
Brésil, Pigalle et Montreuil.

Né en 1986 au Blanc-Mesnil, 
Julien Creuzet a grandi en 
Martinique, dans une de ces 
familles oscillant entre les 
Antilles et la métropole. Après 
des études à l’école supérieure 
d’arts & médias de Caen/
Cherbourg (ésam), il intègre 
l’École nationale supérieure 
des beaux-arts de Lyon, puis Le 
Fresnoy – Studio national des 
arts contemporains. Il retourne 
fréquemment sur les rives de 
son île, source d’inspiration 
de nombreux projets comme 
la vidéo-poème « Mon corps 
carcasse » (2019) présentée dans 
l’une des salles. Litanie contre 
la pollution au chlordécone, 
pesticide interdit en France 
métropolitaine mais dont 
l’utilisation s’est poursuivie 
dans les bananeraies antillaises. 
Sous l’ombre menaçante de 
la structure moléculaire de ce 
produit toxique, une plage et un 
chant : « Mon corps plantation 
poison / Demande la rançon / La 
pluie n’est plus la pluie / La pluie 

goutte des aiguilles / La pluie 
pesticide / La pluie infanticide. »

Rivages empoisonnés

Ces rivages empoisonnés de 
déchets industriels se mêlant au 
bois flotté, nous les retrouvons 
dans la grande rue du Magasin, 
espace central où se tenaient 
auparavant les chaudrons de cette 
usine désaffectée. Désormais, 
des scories poétiques serpentent 
au sol, s’étendent dans des filets, 
remontent et s’attachent à des 
entrelacs de fibres et de métal 
formant un écosystème, miroir de 
la pensée archipélique d’Édouard 
Glissant pour qui la « dispersion 
permet de se rassembler ». 
Comme lui, Julien Creuzet aime 
connecter les géographies et les 
temporalités, nourrissant des 
échanges transatlantiques.

Quand on l’interroge sur sa 
musique préférée, lui qui en 
fait résonner dans tous ses 
espaces, il évoque le morceau 
« Cabine » de Luidji. « Il parle 
de sa relation avec l’avion, ce 
que lui procure l’idée de ne pas 
entendre le son de la marée mais 
celui des machines au-dessus de 
l’océan Atlantique, et ce qu’il 
projette depuis la cabine vers 
les profondeurs de l’océan. » Ce 
mouvement planant entre les airs 
et la fluidité aquatique suit Julien 
Creuzet dans ses œuvres vidéos, 
dont sa plus récente « Zumbi 
Zumbi » (2023). Un bassin 
rempli de poissons fluorescents, 
des machettes qui tranchent 
le liquide amniotique. Une 
silhouette translucide et sans tête 
flotte au son d’un chant créole. 
C’est son alter ego participant à 
une initiation vaudoue. Quelques 
éléments de la zombification 
rituelle haïtienne apparaissent 
à l’écran. La fleur Datura, « 
herbe du diable », ainsi que le 
poisson Fufu dont la mortelle 
tétrodotoxine est utilisée dans ce 
rituel afro-antillais.

La zombification réhabilitée

« La zombification est devenue 
ce cliché hollywoodien 
associé aux films d’horreur, 

et aujourd’hui à une drogue 
mortelle présente dans toutes 
les grandes villes. » Dans un 
effort de réhabilitation, Creuzet 
développe le capital poétique 
de cette coutume ancestrale, 
ses valeurs médicinales : « Des 
études ont montré son efficacité 
pour endormir un corps, le 
maintenir à 0,1 % de son 
fonctionnement vital. » Peut-
être qu’un jour, son mystère 
scientifique percé « permettra 
des expéditions pour aller sur 
Mars, ou coloniser l’espace ». De 
nouveau, cet échange entre l’eau 
et l’éther, jusqu’au cosmos.

Et puis le zombie, loin de n’être 
qu’une télégénique chair en 
putréfaction, est d’abord le nom 
d’une révolte noire, celle de 
Zumbi dos Palmares. Un esclave 
devenu leader de la résistance, 
au nord-est du Brésil, où il 
libérera nombre des siens avant 
d’être décapité par les colons 
portugais en 1695. C’est sa 
silhouette translucide à laquelle 
s’identifie Julien Creuzet qui 
flotte dans le bassin vaudou. Il 
ajuste son chapeau en bogolan 
indigo puis convoque l’esprit de 
Mathilda Beauvoir, prêtresse des 
« possédés de Pigalle », quartier 
où elle initiait des bourgeois 
blancs à la mystique vaudoue. « 
C’est sa danse qu’apprend mon 
personnage », précise-t-il en 
désignant un écran. « Je trouve 
intéressant d’entremêler ces 
récits et de leur rendre leur poésie 
par l’entremise de la chanson et 

de la vidéo. »

Création créole et 
décolonisation

Dans la même salle, on retrouve 
cet alter ego, cette fois-ci « peuplé 
de savoirs et d’obsession». 
Son corps translucide laisse 
apparaître des objets flottants : 
mégots de cigarettes, téléphones 
portables, citrons, bouteilles 
de rhum, galions négriers, gel 
hydroalcoolique. Au spectateur, 
il tend des livres sortis de sa 
tête : essais politiques et poèmes 
de la négritude. « Toute une 
bibliographie panafricaine 
», acquiesce Julien Creuzet. 
Poursuivant son parcours 
initiatique à travers les salles 
d’exposition, ce double sans 
visage aborde la Black Star Line 
du militant-prophète jamaïcain 
Marcus Garvey, ou pratique 
le bèlè, danse de résistance 
martiniquaise, le corps couvert 
de plumes et de coutelas. « 
Fight of flight response », fuir 
ou se battre, seules options des 
esclaves marrons.

Ainsi rassemblée, l’œuvre de 
Creuzet forme une pérégrination 
de la décolonisation. Une 
lutte mémorielle contre 
l’invisibilisation dont ont été 
trop longtemps victimes les 
artistes antillais et africains. « 
La mémoire est une question 
importante pour un Caribéen», 
affirme-t-il. « La Caraïbe a 
toujours été un lieu de traversée, 
presque de nomadisme », frotté de 

traditions plurielles au confluent 
des mondes. Cette démarche qui 
tend autant à l’universalité qu’au 
rétablissement d’un héritage par 
une multivocité de médiums 
et d’auteurs — il n’expose 
que rarement seul car « l’art 
ne se fait pas en solitaire » et « 
on comprend mieux certaines 
choses lorsqu’on les met en vis-
à-vis » – lui a valu de prestigieux 
lauriers.

Nominé au prix Marcel 
Duchamp en 2021, il a remporté 
le prix BMW Art Journey 2021 
et le prix Étant donnés 2022. 
Son travail a été présenté à 
Luma Arles (2022), au Camden 
Arts Center à Londres (2020), 
et lors d’expositions collectives 
au Palais de Tokyo (2018) et à 
Lafayette Anticipations à Paris 
(2018). Un succès qui lui a permis 
d’être représenté par les galeries 
High Art (Paris), Andrew Kreps 
Gallery (New York) et Document 
(Chicago).

Venise, un autre archipel

Choisi à l’unanimité par un 
comité composé notamment des 
ministres de la Culture et des 
Affaires étrangères, pour incarner 
le meilleur de la production 
artistique contemporaine 
française, Julien Creuzet prévoit 
de se retirer à Montreuil afin de 
préparer le pavillon français de 
la biennale de Venise. Il sera 
appuyé dans cette tâche par les 
commissaires Céline Kopp, 
directrice du Magasin et Cindy 
Sissokho, curatrice et écrivaine 
basée au Royaume-Uni. De ce 
projet, il ne pipera mot. Venise 
est un autre archipel, une « très 
grande chaine de montagnes au 
loin » pour laquelle il a besoin de 
se « donner le temps de dormir 
et de rêver », seule façon de « 
proposer un imaginaire ouvert 
». Et puis, il y a « le plaisir de 
cultiver le secret ». Car les 
secrets, comme les hésitations, 
génèrent souvent de belles 
surprises.

Portrait de Julien Creuzet
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De plus en plus connus à 
l’étranger, ils s’imposent 
dans les foires et les 

biennales internationales. Et, 
bien souvent, réimportent leur 
savoir-faire dans leur pays natal.
Dynamiques, porteuses de 
valeurs, génératrices de plus-
values, armes non létales 
du soft power, les industries 
culturelles et créatives (ICC) ont 
le vent en poupe sur le continent. 
Hommes politiques comme 
grands patrons commencent 
à s’y intéresser de près. Ils ne 
peuvent en effet ignorer le degré 
de reconnaissance qu’atteignent 
les artistes africains, toutes 
disciplines confondues, sur la 
scène internationale.
Si la question de leur 
professionnalisation se pose 
parfois, nombreux sont ces 
personnalités du monde de l’art 
qui portent haut les couleurs de 
l’Afrique, et qui défendent avec 
optimisme sa créativité.
Notre sélection arts plastiques

Koyo Kouoh
Née en 1967, cette Camerounaise 
a fondé le centre Raw Material, 
à Dakar. Commissaire dans 
de nombreux événements 
internationaux consacrés à 
l’art contemporain (Biennale 
d’Irlande, Triennale de la 
photographie à Hambourg, 

Biennale de Dakar), Koyo Kouoh 
dirige actuellement le Zeitz 
Mocaa, au Cap (Afrique du Sud).
Bonaventure Soh Bejeng 
Ndikung
Lui aussi Camerounais (il est 
né en 1977, à Yaoundé), il a 
fondé et dirigé le centre d’art 
Savvy Contemporary, à Berlin. 
Commissaire d’événements 
internationaux (documenta 14, 
Rencontres de la photographie 
de Bamako, Biennale de Dakar), 
Bonaventure Soh Bejeng 
Ndikung dirige la Maison des 
cultures du monde, à Berlin.

Salimata Diop
Commissaire d’exposition 
franco-sénégalaise, née en 1987, 
ancienne directrice artistique de 
la foire Akaa (Paris), elle a dirigé 
le Musée de la photographie 

de sa ville natale, Saint-Louis. 
Salimata Diop est chargée de la 
direction artistique de la Biennale 
de Dakar 2024.

Ibrahim Mahama
Artiste né à Tamale, au Ghana, 
en 1987, Ibrahim Mahama a 
représenté son pays à la Biennale 
de Venise, en 2019. Surtout, il 
a ouvert The Savannah Centre 
for Contemporary Art pour 
promouvoir l’art contemporain 
dans son pays.

Barthélémy Toguo
Né en 1967 à Mbalmayo, au 
Cameroun, Barthélémy Toguo 
est l’un des artistes les plus 
demandés du moment. Il a créé, 
dans son pays, le centre d’art et 
d’agriculture Bandjoun Station, 
où il reçoit et expose des artistes 
internationaux.

Cécile Fakhoury
Née en 1983 à Paris, mariée à 
Clyde Fakhoury, cette galeriste 
franco-ivoirienne a ouvert 
des antennes à Abidjan, Paris 
et Dakar. Elle y promeut une 

nouvelle génération d’artistes 

bien au fait des contraintes 

complexes du marché de l’art et 

des règles à suivre pour mener 

une carrière.

L’Agence spatiale saoudienne 
a lancé un concours 
d’astrophotographie, intitulé « 
Abaad » ou « Dimensions », 
visant à nourrir la passion pour 
l’astronomie et la science.
L’initiative de l’Agence spatiale 
saoudienne, annoncée jeudi, 
vise à combler le fossé entre 
l’expression artistique et 
l’exploration scientifique dans le 
domaine de l’astronomie.
Le concours se déroule du 15 
août au 15 novembre et est ouvert 
aux citoyens et aux résidents et 
comporte trois catégories.
La catégorie « Espace lointain » 
s’adresse aux astrophotographes 
professionnels et se concentre sur 
les galaxies, les nébuleuses et les 
étoiles.
La catégorie « Système solaire » 
couvre les planètes et les comètes 
et est ouverte aux amateurs et aux 
professionnels.
La catégorie « Espace saoudien » 
encourage les participants à établir 

un lien entre les objets célestes 
, les monuments nationaux et 
le patrimoine, et s’adresse aux 
professionnels, aux amateurs et 
aux débutants.
La SSA prévoit d’organiser une 
exposition pour présenter les 
projets soumis, ainsi que des 
ateliers pour ceux qui souhaitent 
développer leurs compétences.
L’astronaute saoudien Ali Al-
Qarni, qui supervise le concours, 

a déclaré : « Nous ne nous 

contentons pas de sensibiliser à 

l’astronomie ; nous favorisons 
un environnement créatif où 

les talents peuvent s’épanouir 
et innover dans le domaine de 
l’exploration spatiale ».

Les participants ne sont pas 
autorisés à soumettre des images 
générées par l’IA ou fortement 

modifiées.

Ces artistes, galeristes et commissaires d’exposition 
africains qui changent la donne

L’agence spatiale 
saoudienne lance un 

concoursd’astrophotographie
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Le lancement par Spotify 
cet été d’une nouvelle 
campagne axée sur l’Ara-

bie saoudite, «Tarab», vise à cé-
lébrer la musique khaliji «qui est 
si intrinsèque à la culture saou-
dienne et occupe une place spé-
ciale dans le cœur de nombreux 
habitants».

C’est ce qu’a déclaré Rhea Che-
did, responsable éditoriale pour 
le Moyen-Orient, l’Afrique du 
Nord et l’Asie du Sud chez Spo-
tify, qui s’est récemment entrete-
nue avec Arab News.

Bien que le mot «Tarab» n’ait pas 
de traduction directe en anglais, 
la signification la plus proche que 
l’on puisse lui donner est son lien 
avec un état de transe, d’extase 
ou de réponse émotionnelle pro-
fonde que les auditeurs ont face à 
la musique», a-t-elle déclaré.

La campagne, qui a été lancée en 
juin, est diffusée sur différents 
canaux médiatiques, notamment 
en extérieur, à la télévision et 
sur des plateformes numériques. 
La campagne s’est également 
associée à des influenceurs afin 
d’attirer davantage l’attention du 
public.

Les données de Spotify montrent 
que les chansons sorties il y a 
plusieurs dizaines d’années sont 
toujours populaires, non seule-
ment parmi les auditeurs plus 
âgés, mais aussi parmi les jeunes, 
en particulier les membres de la 
génération Z. Au cours des cinq 
dernières années, les flux de 
chansons khaliji des années 1980 
et 1990 parmi les auditeurs de la 
génération Z ont augmenté de 5 
500 pour cent, a déclaré Chedid.

Elle explique que cette ten-
dance met en évidence l’intérêt 
et l’appréciation croissants pour 
les chansons plus anciennes. En 
2024, 46 pour cent de tous les 
flux de morceaux khaliji provien-
dront d’auditeurs de la génération 
Z. En outre, la musique khaliji a 
été le genre local le plus diffusé 
en Arabie saoudite au cours des 
six premiers mois de cette année.

Spotify a donc estimé que «c’était 
le moment idéal pour amplifier 
cet amour croissant pour la mu-
sique khaliji et la vague de popu-
larité que nous observons pour 
les titres qui évoquent des sen-
timents de nostalgie», a déclaré 
Chedid.

Spotify a lancé plusieurs listes 

de lecture, dont «Khaleeji Hits», 
«Tarab Khaleeji» et «Khaleeji 
Essentials», qui mettent en avant 
le genre à l’intérieur et à l’exté-
rieur de la région MENA.

Elle a également lancé des listes 
de lecture spécifiques à chaque 
décennie - «Khaleeji 80s», 
«Khaleeji 90s», «Khaleeji 00s» 
et «Khaleeji 10s» - pour capturer 
l’évolution des goûts musicaux et 
les sons emblématiques qui ont 
défini chaque époque, a déclaré 
Chedid.

La Vision 2030 de l’Arabie saou-
dite a joué un rôle essentiel dans 
la transformation du paysage du 
divertissement dans le Royaume, 
«propulsant de manière significa-
tive la croissance de l’industrie 
musicale» et conduisant à une 
augmentation des événements 
musicaux en direct et à la crois-
sance de la diffusion en continu, 
a-t-elle ajouté.

Spotify s’est donc engagée à 
contribuer à cette croissance en 
investissant dans des «stratégies 
marketing hyperlocales adaptées 
au public saoudien», tout en lan-
çant des programmes éducatifs 
et de développement d’artistes 
conçus pour promouvoir les ta-

lents locaux, a déclaré Chedid.

Selon elle, «Tarab» s’appuie sur 
les programmes de Spotify «RA-
DAR Arabia» et «EQUAL Ara-
bia», des éditions régionales de 
ses programmes musicaux mon-
diaux, qui visent à soutenir les 
artistes émergents et les femmes.

Au début de l’année, par exemple, 
Spotify a mis en lumière l’artiste 
saoudien Sultan Al-Murshed en 
tant qu’artiste «RADAR Arabia» 
pour le mois de mai, à Times 
Square, à New York.

Avec «Tarab», Spotify cherche à 
«mettre en lumière et à nourrir les 
sons et les histoires uniques du 
genre musical khaliji en pleine 
effervescence».

Et en tant que plateforme, Spo-
tify vise à aider à «conduire 
une industrie dynamique où la 
musique ne se contente pas de 
divertir mais enrichit également 
de manière significative le tissu 
culturel de l’Arabie saoudite», a 
déclaré Chedid.

L’ambassade russe à Paris a ac-
cusé dimanche les autorités fran-
çaises de «refuser de coopérer» 
avec Moscou après l’arrestation 
en France du patron de la mes-
sagerie cryptée Telegram, Pavel 
Durov, qui possède les nationali-
tés française et russe.

«Nous avons immédiatement 
demandé aux autorités fran-
çaises d’expliquer les raisons de 
cette détention et avons exigé 
que ses droits soient protégés et 
qu’un accès consulaire lui soit 
accordé. A ce jour, la partie fran-
çaise refuse toujours de coopé-
rer sur cette question», a accusé 
l’ambassade russe à Paris, citée 
par l’agence de presse Ria No-
vosti.

La porte-parole de la diplo-
matie russe, Maria Zakharova, 
a confirmé que Moscou avait 
demandé un accès consulaire au 
milliardaire de 39 ans, précisant 
que puisqu’il avait également la 
nationalité française, «la France 
considère que c’est sa nationa-
lité principale».

Dans un précédent message sur 
Telegram, Mme Zakharova avait 
affirmé que «l’ambassade de 
Russie à Paris s’est immédiate-
ment mise au travail, comme il 
est d’usage» en cas de détention 
de citoyens russe à l’étranger.

Un mandat de recherche avait 
été émis contre Pavel Durov 
par des enquêteurs français vi-
sant diverses infractions de sa 

messagerie cryptée, allant de 
l’escroquerie au trafic de stupé-
fiants, au cyberharcèlement, à la 
criminalité organisée en passant 
par l’apologie du terrorisme et la 
fraude, selon une source proche 
du dossier.

La justice française lui reproche 
de ne pas agir contre les utilisa-
tions délictuelles de sa message-
rie par ses abonnés, notamment 
par une absence de modération 
et de collaboration avec les en-
quêteurs.

Rappelant que nombre 
d’ONG internationales avaient 
condamné en 2018 la décision 
d’un tribunal russe de bloquer 
Telegram, décision jamais tota-
lement mise en application, 

Mme Zakharova a ironisé: «Pen-
sez-vous que, cette fois-ci, elles 
exigeront la libération de Durov, 
ou qu’elles se tairont?».

Interpellé samedi soir dans l’aé-
rogare du Bourget, au nord de 
Paris, le fondateur de Telegram 
venait de Bakou (Azerbaïdjan) 
et devait passer au moins la soi-
rée à Paris où il avait prévu de 
dîner, selon une source proche 
de l’enquête.

La commissaire russe aux droits 
humains, Tatiana Moskalkova, a 
assuré que son arrestation était 
«une tentative de fermer Tele-
gram, une plateforme internet où 
l’on peut apprendre la vérité sur 
les événements qui se déroulent 
dans le monde».

L’ancien président russe Dmitri 

Medvedev a de son côté assuré 

avoir averti Pavel Durov, lors 

d’une rencontre «il y a bien 

longtemps», qu’il aurait «de 

graves problèmes dans tous les 

pays» en raison de sa position 

intransigeante sur la confidenti-
alité des utilisateurs.

«Il a fait un mauvais calcul. Pour 

tous nos ennemis désormais 

communs, il est russe - et donc 

imprévisible et dangereux», a 

écrit M. Medevedv sur Tele-

gram, ajoutant: «Durov devrait 

enfin se rendre compte que la 
patrie, comme l’époque, ne peut 

pas être choisie...».

Les enquêteurs « ont saisi une 
trentaine de douilles de gros ca-
libre » autour du véhicule dans 
lequel circulaient les proches du 
rappeur SCH, pris pour cibles 
lundi matin entre La Grande-
Motte et Carnon

Un proche du rappeur marseil-
lais SCH a été tué par balles et 
un autre grièvement blessé lundi 
à l’aube, à leur départ de la cé-
lèbre discothèque La Dune, à 
La Grande-Motte, dans laquelle 

l’artiste venait de se produire. Et 
les enquêteurs de la section de 
recherches de Montpellier « ont 
saisi une trentaine de douilles de 
gros calibre », a détaillé le procu-
reur de la République de Mont-
pellier, Fabrice Bélargent.

Les balles ont été retrouvées à 
Mauguio-Carnon, à proximité du 
Grand Travers. Les armes utili-
sées étaient de calibre « 7-62 ». 
Cette munition est celle des fusils 
d’assaut de type kalachnikovs, 

utilisée notamment par les trafi-
quants de drogue lors des guerres 
de territoire.

SCH ne se trouvait pas à bord du 
véhicule sur lequel ont fait feu 
quatre personnes, aux alentours 
de 6 heures et à quelques cen-
taines de mètres de la boîte de 
nuit. Le chauffeur a été griève-
ment blessé et le passager avant 
a été tué de deux balles dans le 
thorax. Selon Midi Libre, le Van 
a été loué par la société de pro-

duction de l’artiste. Il était ini-
tialement destiné à transporter 
le rappeur. L’artiste a finalement 
opté pour un autre moyen de lo-
comotion et rejoint son hôtel un 
peu plus tôt dans la soirée.

Une munition du même type 
que celle des fusils d’assaut

Une enquête a été ouverte pour 
« meurtre en bande organisée, 
tentative de meurtre en bande 
organisée et participation à une 
association de malfaiteurs en vue 

de la préparation des crimes pré-
cités ». Toujours selon le parquet, 
quatre hommes, « activement 
recherchés », se trouvaient à bord 
du véhicule des tireurs, qui a pris 
la fuite après les faits.

Selon une source proche du dos-
sier, ce véhicule a été retrouvé 
sur la commune voisine de Lu-
nel, sans être incendié, un pro-
cédé habituel dans les affaires de 
grand banditisme ou de narco-
banditisme.

Arrestation du patron de Telegram: 
Moscou accuse Paris de «refuser de coopérer»

Une trentaine de balles tirées sur le rappeur SCH

Spotify célèbre la musique khaliji dans sa campagne 
«Tarab» axée sur l’Arabie saoudite



Imane Khelif, la boxeuse 
algérienne de 25 ans, a brillé 
lors des Jeux Olympiques 

de Paris 2024 en remportant la 
médaille d’or dans la catégorie 
des moins de 66 kg. Le 9 
août, elle a triomphé face à 
la Chinoise Yang Liu, offrant 
ainsi à l’Algérie sa deuxième 
médaille d’or de ces Jeux.
Ce succès est le fruit de sa 
détermination et de son talent, 
faisant d’elle une véritable 
icône du sport algérien et une 
source d’inspiration pour de 
nombreux jeunes sportifs.
Sonatrach et Mobilis 
récompensent Imane Khelif
En reconnaissance de ses 
exploits, Imane Khelif a été 
largement récompensée par 
des institutions nationales. 
Sonatrach, la société nationale 
des hydrocarbures, a remis 
à chacun des trois médaillés 
algériens des JO un chèque de 
4 millions de dinars.
Cette somme, équivalente 
à environ 27 000 euros, 
témoigne de l’importance 
accordée par cette entreprise 
publique au soutien des 
athlètes qui portent haut les 
couleurs de l’Algérie. De son 
côté, l’opérateur de téléphonie 
publique Mobilis a également 
honoré Khelif en lui offrant un 
chèque de 4 millions de dinars.
Chery Algérie offre une 

voiture de luxe
Le succès d’Imane Khelif a 
également attiré l’attention de 
partenaires internationaux. Le 
concessionnaire algérien de la 
marque chinoise Chery a tenu 
à récompenser la championne 
en lui offrant une voiture haut 
de gamme, l’Arrizo 8, d’une 
valeur de plus de cinq millions 
de dinars.
Pour Khelif, cette récompense 
représente une reconnaissance 
supplémentaire de son 
parcours exceptionnel et 
une nouvelle étape dans son 
ascension sportive.
JO – Paris 2024 : Imane 
Khelif, 1ʳᵉ médaille d’or dans 
l’histoire de la boxe féminine 
algérienne
La victoire d’Imane Khelif 

ne marque pas seulement un 
moment historique pour les 
Jeux Olympiques, mais elle 
représente également la toute 
première médaille d’or pour la 
boxe féminine algérienne.
Face à la championne du 
monde chinoise, Liu Yang, 
Khelif a démontré une maîtrise 
exceptionnelle du ring. Le 
combat, d’une intensité rare, 
s’est soldé par une victoire 
éclatante de l’Algérienne, qui 
s’est imposée héroïquement 
par 5 à 0.
Après avoir terminé à la 
cinquième place aux JO de 
Tokyo en 2020, Khelif est 
arrivée en France avec la 
ferme intention de monter 
sur le podium, un objectif 
qu’elle a atteint de manière 

spectaculaire.
Une victoire malgré les 
attaques et les tentatives de 
déstabilisation
Le parcours d’Imane Khelif 
jusqu’à la finale n’a pas 
été sans embûches. À la 
veille de son combat contre 
l’Italienne Angela Carini, 
l’Algérienne a été la cible 
d’attaques malveillantes 
de la part de l’International 
Boxing Association (IBA), 
qui a propagé de fausses 
informations concernant une 
prétendue maladie hormonale. 
Cependant, Khelif a démontré 
une force mentale incroyable, 
contraignant son adversaire à 
abandonner après seulement 
46 secondes de combat.
L’IBA, avec laquelle l’Algérie 

a depuis rompu tout lien en 
choisissant de s’affilier à la 
World BoxingOrganization 
(WBO), a tenté à plusieurs 
reprises de disqualifier 
Khelif sans jamais fournir de 
preuves concrètes. Face à cette 
campagne de déstabilisation, 
le Comité International 
Olympique (CIO) a réagi 
fermement, confirmant que 
Khelif remplissait tous les 
critères nécessaires pour 
participer aux Jeux.
Le succès de Khelif en demi-
finale contre la Thaïlandaise 
JanjaemSuwannapheng, lui 
assurant au moins la médaille 
d’argent, a intensifié les 
attaques de l’IBA. Mais loin 
de se laisser abattre, Khelif 
a continué de se battre pour 
sa place en finale, soutenue 
par les autorités algériennes. 
Le ministre de la Jeunesse et 
des Sports, Abderrahmane 
Hammad, a d’ailleurs élevé 
la voix, menaçant de prendre 
des mesures juridiques pour 
protéger la championne 
algérienne.
Grâce à sa détermination et 
son talent, Imane Khelif a su 
surmonter tous les obstacles 
pour offrir à l’Algérie 
une victoire inoubliable, 
renforçant encore plus sa 
place dans l’histoire du sport 
national

L’Algérie a célébré 
avec fierté sa 
première médaille 

d’or aux Jeux Paralympiques 
de Paris 2024, grâce à la 
remarquable performance 
de Nassima Saifi.
La scène s’est déroulée 
au Stade de France, où 
l’athlète a brillé dans la 
discipline du lancer de 
disque. Ce succès marque 
le début prometteur de la 
participation algérienne à 
cette compétition mondiale, 
avec l’hymne national 
résonnant pour la première 
fois dans cette 17ᵉ édition 
des Jeux.
Une performance 
mémorable aux jeux 

paralympiques de Paris 
2024
Nassima Saifi a su s’imposer 
avec éclat lors des épreuves 
de lancer de disque, 
prouvant une fois de plus sa 
place parmi l’élite du sport 
paralympique.
Forte de son expérience et 
de son talent, elle a surpassé 

toutes ses concurrentes, 
établissant un nouveau 
record paralympique avec 
un lancer de 35,66 mètres. 
Ce résultat non seulement 
lui a permis de décrocher 
l’or, mais il a aussi 
renforcé son statut de figure 
emblématique du sport en 
Algérie.

Nassima Saifi : une icône 
du sport paralympique
Ce nouveau titre 
paralympique vient 
s’ajouter à une carrière 
déjà impressionnante pour 
Nassima Saifi. Après avoir 
remporté des médailles d’or 
à Londres en 2012 et à Rio 
en 2016, elle signe à Paris un 
exploit qui consacre encore 
davantage son parcours 
exceptionnel. En cumulant 
désormais cinq médailles 
paralympiques, Saifi 
continue de porter haut les 
couleurs de l’Algérie, tout 
en inspirant des générations 
d’athlètes à suivre ses traces 
et à viser l’excellence.
Nassima Saifi , née le 

29 octobre 1988) est une 
athlète paralympienne 
algérienne spécialisée dans 
les épreuves de lancer en 
catégorie F58.
Elle excelle dans le lancer de 
disque et le lancer de poids, 
disciplines dans lesquelles 
elle a remporté deux 
médailles d’or aux Jeux 
Paralympiques et trois titres 
de championne du monde. 
Ses accomplissements lui 
ont valu une reconnaissance 
mondiale, faisant d’elle 
une figure emblématique 
du para-athlétisme, en 
particulier au sein de la 
communauté sportive 
algérienne.
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Imane KhelIf :

Quelles sont les récompenses reçues par la championne algérienne ?

Jeux Paralympiques de Paris 2024 :
 Nassima Saifi décroche l’or pour l’Algérie au lancer de disque


